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Los abogados piden que se suspenda 
la aplicación de la Ley del Menor
Los colegios y fiscalías de CLM denuncian la falta de medios técnicos y humanos «o.?

ADEMAS

Dani PérezEsta es la lamentable imagen con la que se encuentran los toledanos que pasan por La Peraleda

Los vecinos piden soluciones para 
el parque de ocio de La Peraleda 
El Ayuntamiento ya se ha reunido con la Asociación de Hosteleros 
Los vecinos pertenecientes a la Junta de Distrito Norte han re- te el Ayuntamiento está sopesando algunas posibilidades, pa- 
alizado un llamamiento a los responsables municipales para ra lo que ya ha tenido una primera toma de contacto con la 
la recuperación del parque de ocio de la Peraleda. Por su par- APEHT, aunque no hay nada decido. PAG. 3

9/PROVINCIA

El nuevo delegado 
de Sanidad destaca 
las ventajas de los 
centros de 
especialidades

La Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, en palabras del 
delegado de Sanidad en la pro
vincia de Toledo, Eugenio Hugo 
Muñoz Claver, en una entrevista 
concedida a La Tribuna, reiteró su 
posición en torno a la construc
ción del hospital en La Sagra ya 
que "no se cumplen los criterios 
necesarios para la edificación de 
este centro sanitario al no contar la 
comarca con 50.000 habitantes y 
tener un hospital a menos de 30 
kilómetros". Muñoz aseguró que 
"el hospital se construirá cuando 
se cumplan todos los requisitos", 
pero que por el momento tienen 
previsto la edificación de un cen
tro de especialidades, diagnóstico 
y tratamiento (CEDT) en Illescas 
"en el que vamos a poner la pri
mera piedra a principios del 
2003", es un centro que "resolverá 
la demanda sanitaria de la zona", 
según el delegado. Este CEDT 
junto con los que se construirán 
en las localidades de Ocaña y To
rrijos, serán centros en los que, en 
declaraciones del delegado, "un 
día la gente entrará con un pro
blema y tendrá su diagnóstico y 
tratamiento en el mismo día”.

¿NECESITA DINERO?
• Para ampliar su hipoteca
• Para pagar deudas o cancelar embargos
* Para pagar en una sola cuota más barata 

todos sus préstamos
• Para lo que desee

FJNANCIAaON TOTALWM
Por el precio de un alquiler, desde tan sólo 
40€ al mes por millón de pesetas 
(incluidos impuestos, escrituras, comisiones, etc.).

- No importe su situación actual
- Expónganos su caso
- Consulta gratuita _____________

INTERPRESTAMOS > Consultores Financieros

Tel.: 925 81 26 53 • 91 541 01 06

Un atentado en Bali provoca 
más de 182 muertos
Todo hace indicar que pude ser obra 
de una cédula de Al Qaida pág.i8

SUPERDEPORTIVO
El técnico del CD Toledo 
reconoce la superioridad 
del Peña Sport y que la 
baja de Bauti “trastoca” 
sus planes

CONTRAPORTADA

El secretario de 
Estado de Aguas 
califica de "obra 
histórica” el trasvase 
Tajo-La Mancha

4-5/ENTREVISTA
El concejal de IU y 
candidato a la alcaldía dice 
que se ha demostrado que 
"con un solo concejal se 
pueden cambiar las cosas”

10/AJOFRÍN
El Ayuntamiento 
remodelará las plazas 
de La Iglesia y El Monte 
en colaboración con la 
Junta de Comunidades

3/TOLEDO
La Audiencia condena 
a un joven toledano a 
tres años de cárcel 
por llevar 26 pastillas 
de éxtasis y coca

11/BARGAS
Cuatro profesores y siete 
alumnos del "Julio Veme” 
regresan de Rumania 
donde han participado en 
el proyecto Comenius

3/TOLEDO
Natalia Tutor advierte 
a Alonso que “no está 
bien” utilizar la 
Consejería para 
hablar de la ciudad

10/YEPES
Concluye el Plan Municipal 
de Restauración del 
Patrimonio con las obras 
de remodelación de la 
Puerta de la Villa

6/TOLEDO
Más de 110.000 
personas han pasado 
por la carpa de 
Farcama, que ayer 
cerró sus puertas

M.C.D.
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2 ^EL TIEMPO
El Instituto Nacional de Meteorología 
prevé para boy, lunes, en Castilla-La Man
cha cielo poco nuboso, con algunos in
tervalos de nubes altas. Brumas y ban
cos de niebla matinales, sobre todo en 
las cuencas de los ríos. Temperaturas 
sin cambios significativos. Wentos del sur 
y suroeste, flojos. Predicción para el mar
tes, día 15: Posibilidad de precipitaciones 
en el Sistema Central y oeste de Castilla- 
La Mancha e intervalos de nubes medias 
y altas en el resto de la comunidad autó
noma. Temperaturas sin cambios. En el 
resto de la península se esperan lluvias 
moderadas y persistentes en Galicia e in

^TRENES
TOLEDO ti 

MADRID

SAL DIAS LLEG.

0630' LJtOJV 0730

073^ U4XJV 0930

OfiJS* DlAflC 0930

naí DUBC 1Q.S8

XÍZ^ DWIO 026

K»* CHAFO 15J5

esc QIAFO 173

asT* OffC as?

2038* OAFO 2LSfi

MADRID Li 

TOLEDO

SAL DIAS U.EG.

DEJO' Ufiirí 0753

0830* OAno 09.47

UK’ OMO 1130

12.12* OARO 1125

W.44’ CUFIO £00

6JCP cuno 17.44

17Í5’ azi

19.23’ IMIUV 2036

2026* atao 2139

LUNES 14 gy PLAN CIUDAD DIRECTO

TOLEDO LE. 

TOLEDO-INDUS

SAL DIAS LLEG.

0025* ouno 0631

1425’ DIAFO 1431

2038* CURO 2L04

TOLEDO-INDUS 
TOLEDO Pe

SAL DIAS LLEG.

07.47' U4XJV 0733

09.41 DIAnO 09.47

634 DIAfO aoo

19.6 OAFO 621

TOLEDO L
CASBLLEJO-AKOVER

SAL DIAS LLEG.

063* OAFO 09.47

1425* OtAAO 14.47

637* cuno as

CASTILLEJO-AHOVER
TOLEDO [7

SAL DIAS LLEG.

0826 cuno 09.47

639 cuno aoo

1639 DURO 821

AUTOBUSES

ALBACETE Lunes a viernes, 15'00.

CIUDAD REAL Lunes a viernes, 15*30.

MADRID
Lunes a sábado, de 06*30 a 22*00 (cada 
media hora)

^i LA SUERTE
ONCE
premiado ayer

35.287 017
LUNES7 _______________________________ 40.304

MARTES 8 ______________________________ 31.457

MIERCOLES9 __________________________ £738

JUEVES10______________________________ 13.058

VERNESH _____________________________ 56-534

SERIE ___________________________________ p^

D0Mt4G06 80.451

terior de Asturias, localmente modera
das en el noroeste de Castilla y León que 
se extenderán por la tarde hasta el cen
tro de Castilla y León.

AYER EN LA CAPITAL
Máxima —

M^ima 12

CIUDAD MAX MIN
Albacete 23 11

Oudad Real 24 13

Cuenca 21 8

Guad^aiara

Toledo 12

M FARMACIAS
DE GUARDIA

TOLEDO

ALBACETE 
TOLEDO

TOLEDO 
ALBACETE

Lunes 06:00-08:45 06:00-08:45

M-V 07:00-09:45 07:00-09:45

L-V 16:30-19:15 16:30-19:15

D 18:00-20:45 18:00-20:45

CUENCA 
TOLEDO

TOLEDO
CUENCA

L-V 06:30-08:45 16:30-18:45

GUADALAJARA 
TOLEDO

TOLEDO 
GUADALAJARA

T7” 09:00-11:15 07:00-09:15

L-V 16;00-18;15 17:00-19:15

D 17:00-19:30 20:00-22:30

PUERTOLLANO 
CIUDAD REAL 

TOLEDO

TOLEDO 
CIUDAD REAL 

PUERTOLLANO

L-V 06:30-07:15-08:45 07:00-08:30-09:15

L-V 16:30-17:15-18:45 16:30-18:00-18:45

D 17:00-17:45-19:15 20:00-21:30-22:15

^J TELÉFONOS de interés

SEGURIDAD CIUDADANA
TOLEDO L! 

ARANJUEZ

SAL DIAS LLEG.

0630' LMXN 0637

0636’ OARD 0637

noo* OARO 1127

12.2* cuno 1232

14.25* OWO 1437

1630* CHÍflO 1637

asT* WÜ a24

2038* OAFO 2127

-

ARANJUEZ 1B 

TOLEDO

SAL DlAS LLEG.

0720' IMXJV 0733

09.17* CUFIO 09.47

005* OAHO 1130

1237* cuno 025

630* CURK) 6X0

17.1?* cuno 17.44

lasi* cuno 821

2038' U4XJV 2036

211? cuno 2139

DIURNA: Tornerías, 14

24 HORAS: Uruguay, 5/ Guadarrama, 4

MADRIDEJOS

24 HORAS: Santa Ana, 58

ESCALONA

DIURNA: Avda. Constitución, 41

VILLACAÑAS

Calderón de la Barca 46
TOLEDO tí 

ALGODOR

SAL DlAS LLEG.

0825* CURO 0837

1425* OIAfO 1437

2038* cuno 21»

ALGODOR |d 
TOLEDO

SAL CIAS LLEG.

0935' cuno 09.47

6.48' CUFIO 16.00

aor cuno 621

‘Pertatodeoralaaen: (I) KÍIVCI - n/M'tn.(2) 28/01/01- 
2Vb8/01. Precio; 390 pos. Ursa.

• Pertxto de eraJware (1) 2M)Vm • n/t^ 
21/05/01 . Precia 390 ptas-dreu.
‘Pertxto de crolacilR (1] 28/tn/Ol - R/H/DL (2] 2B/1IVb1- 
21/05/Dl. Precio: 390 DOS. tuisQ.
•Pertido de arcüaáúfc {1) 29/101-WWJl (2) 2aW)1• 
214BÍÜ1. Preco: 390 Mas. tueSa
'Periodo da crcutaífc (I) a/DVIJI - n/M/01 (2) 28/in/DI- 
2l't&bl Preao; 390 (Xas. OTEta.

Directos: 7, 8, 9, 10.11, 12, 13, W.15,15’30,
16*30.17*30,18*30,19'30
Domingos yfestivos, de 08’30 a 23*30 (ca
da media hora)
Directos: Sábados: 8, 9, TI y 12.
Domir^os:17.18,19 y 20.

BONOLOTO

LunesJ.

Compl

lAvoSffi^

Compl. Reint.

4|6

____ccion
wwiA'.áyudaenscr/on.ors
20 AÑOS DE ACCIÓN, 

20 AÑOS DE RESULTADOS

APADRINA UN NIÑO DEL TERCER MUNDO

902 402 404

SU SANTORAL
Santos Celedonia. Eduardo. Marcial, Teó

filo. Venancio y Carpo

SALIDAS DESDE TOLEDO

CUENCA Lunes a viernes, 17*30.

TALAVERA DE LA REINA
Lunes a viernes: 07'15,08’30.10.11. 12. 13.
14,15’30.16'30,17’30, 18’30, 20 y 22.
Sábados: 8,10,12,14’30,19 y 22.
Domingos yfestivos: 10,14*30,19 y 22.

Miércoles, 9 Viernes, 11

E«nB mensaje de

Teléfono de Emergencias________________________________________________________________________ jc

Poida Nacional___________________________________________________________________ 091/925268500

Pdlcia Local______________________________________________________________________ 092/925 250412

Guardia Civil____________________________________________________________________________________

Guardia CM de Tráfico____________________________________________ 9252157 36/925 22 08 29

Proteaáin Civil______________________________________________________________________92526 9720

Bomberos Toledo______________________________________________________________ 925226080

Bomberos Villacañas__________________________________________________________________ 925201820

SERVICIOS SANITARIOS_______________
Hospital Vrgen de la Salud_____________________________________________________________ 925269200

Cruz Roía______________________________________________________________________________925222222

Parapléicos______________________________________________________________________ 925 26 9250

Hospital Provinaal___________________________ __________________________________________ 925 259350

Ambulancias S.S.__________________________ _ ___________________________________________ 9252215 22

AGUA. ELECTRICIDAD________________
A&a________________________________________ ___________________________________________925223659

Iberdrola (avisos)925 22 98 01y 90120 2020

TRANSPORTES
Radio Taxi 92522 50 59

RENFE 902 240202

Estación de Autobuses 9252168 50

INFORMACIÓN

Ayuntamiento 925 26 9700

DGT 90012 3505

Ayuda contra la OrogacScción 90 16 1515

hforrnacióíi Toxicológtca 91562 04 20

Teléfono de la Droga del CNP 925 2885 87

Teléfono de Atención a la Mujer 900 2004M

Teléfono jóven de la sexualidad 900 TM 093

Datos facilitados por ia Agencia EFE, sujetos a comprobación en lista oficial.

PRIMITIVA

10/10/02 3 I 8 I36139142149B4OB5

EL GORDO DE LA PRIMITIVA

13-1M2
Compl.

219 ■l6l20l2ll32

ihi^TaU-aft

37

.2022
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■ PERALEDA DICEN QUE ESTÁ ABIERTO Y ABANDONADO Y QUE SIGUEN ENTRANDO GRUPOS DE JÓVENES

Los vecinos piden una soiución 
para ei parque de ocio
La Asociación de Hosteleros dice que es un buen lugar para el ocio nocturno
F.FRUTOS
Toledo

Los vecinos pertenecientes a la Jun
ta de Distrito Norte han realizado 
un llamamiento a los responsables 
municipales para la recuperación 
del parque de ocio de la Peraleda. 
Por su parte el Ayuntamiento está 
sopesando algunas posibilidades, 
para lo que ya ha tenido una prime
ra toma de contacto con la Asocia
ción Provincial de Empresarios de 
Hostelería. Por ahora no hay nada 
decidido y los vecinos denuncian 
el deterioro que sufre el material 
restante y el consiguiente peligro 
que supone.

La concejal de Urbanismo y pre
sidenta de esta Junta de Distrito, 
Marí Paz Ruiz, mantiene en pie su 
voluntad de encontrar una solución 
a este espacio aunque no hay de
masiados avances. Lo que no se 
contempla es realizar ninguna in
versión para la limpieza "porque no 

‘merece la pena según el estado en 
que está".

Desde la asociación de hostele
ros aclaran que sólo ha existido una 
primera conversación para conocer 
la idea que tiene en Ayuntamiento 
para el parque. También señalan 
que no sería la asociación quien ges
tionara, sino que ellos pueden ha
cer de hilo conductor en caso de que 
algunos de los empresarios de hos
telería pueda estar interesado.

PROBLEMAS DE RUIDO
A su juicio se trata de un buen lugar 
para abrir locales destinados al ocio 
nocturno, más aún cuando se habla 
de normativas como la del "bo
tellón" que quieren alejar esta acti
vidad de los centros habitados. De 
todas formas son precavidos ya que 
la zona está del todo aislada y re
cuerdan que cuando se han hecho 
conciertos, o se ha instalado la ma- 
crodiscoteca, se han recibido quejas 
por el ruido desde el camping del

■ POLÍTICA EN RELACIÓN A LAS ÚLTIMAS DECLARACIONES REALIZADAS POR ALONSO SOBRE LA POLÍTICA MUNICIPAL

Tutor dice que ‘no está bien’ usar la 
consejería para hablar de la ciudad
EFE___________________________
Toledo

La viceportavoz del Ayunta
miento de Toledo, Natalia Tu- 
lor. dijo que el equipo municipal 
que preside José Manuel Moli
na, estará “encantado” de deba- 
hr con el candidato socialista y 
consejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso, sobre “el pro
yecto de ciudad” de cada uno, 
aunque cree que “no está bien 
Utilizar la consejería para hablar 
de Toledo”.

Natalia Tutor respondió así 
a las declaraciones de Alejan
dro Alonso, quien reprochó al

Las Instalaciones presentan un estado total de abandono que preocupa a los vecinos DwdPére

CAVMS ELÁSTICAS

1.

1*1 AL DETALLE

PREOCUPACIÓN

. Lís vecinos de la zona norte han 
expresado su preocupación por el 
lamentable estado de las instala
ciones del parque de ocio. Avisan 
sobre el peligro que tiene al estar 
abierto y abandonado

"Angel", que "sólo está separado 
de la Peraleda por el Tajo".

Quienes han mostrado su preo
cupación son los vecinos porque al 
quedar abandonado el parque de 
ocio presenta un importante dete

alcalde de la ciudad rehusar ha
blar sobre su gestión en los tres 
años y medio al frente del ayun
tamiento de la capital toledana, 
porque “estamos orgullosos del 
proyecto de ciudad que estamos 
haciendo”.

“Si el candidato socialista - 
dijo Natalia Tutor- tiene buenos 
proyectos para la ciudad, bien
venidos sean”, aunque precisó 
que hasta ahora solo le ha oído 
hablar del proyecto de urbani
zación de la Vega Baja y de la 
planta de compostaje, cuyas te
sis no son coincidentes con las 
del grupo municipal socialista.

HOSTELEROS

La asociación de hosteleros tuvo 
una conversación con el Ayunta
miento para conocer las intencio
nes para recuperar este espacio. 
A su entender es un buen sitio para 
locales de ocio nocturno

rioro y además consideran que es 
un peligro ya que está abierto para 
todo el que quiera entrar. Según re
latan se ha convenido el lugar de 
encuentro de algunos grupos de jó
venes, si bien su preocupación es

La viceportavoz municipal 
cree que Alonso, “que es un 
candidato que no es de Toledo” 
está aprovechando su condición 
de consejero para hablar de To
ledo y contribuir así a su difu
sión como candidato, “lo que no 
está bien”, dijo.

Preguntada sobre si cree que 
Alejandro Alonso debería cesar 
como titular de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Tutor dijo al respecto que “cada 
maestrillo tiene su librillo” y “si 
tiene capacidad para compagi
nar una cosa con la otro, pues 
adelante”. Por su parte, Alonso

AYUNTAMIENTO

la concejal de urbanismo reconoce 
que no merece la pena hacer nin
guna inversión hasta que se deter
mine su uso final. El rescate de la 
concesión se hizo por falta de pa
go de la empresa gestora

la seguridad, porque dicen que no 
hay nada que tenga valor.

El Ayuntamiento procedió al 
rescate del parque de ocio una vez 
que la empresa dejó de pagar el ca
non correspondiente a la concesión.

Natalia Tutor Wío-Y. latía

ha dejado claro que su conti
nuidad al frente de esta cartera 
depende de José Bono, presi
dente del Gobierno de Castilla- 
La Mancha.

■ AUDIENCIA

Tres años de cárcel 
para el joven que 
lue detenido con 
26 pastillas y coca

EFE
Toledo

La Audiencia Provincial de 
Toledo ha condenado a un 
joven toledano, Jorge 
R.M.R., de 26 años, a tres 
años de prisión por un de
lito contra la salud pública 
cuando circulaba en un tu
rismo cerca de Sonseca 
(Toledo) con veintiséis 
comprimidos de éxtasis 
(MDMA) y 12,78 gramos 
de cocaína.

En la sentencia hecha 
pública por la sección se
gunda de la Audiencia to
ledana se condena al joven 
a pagar una multa de 1.368 
euros, mientras que se ab
suelve del mismo delito a 
otro joven que el acom
pañaba en el mismo vehí
culo y que era de su pro
piedad.

Los hechos juzgados 
ocurrieron a la una y media 
de la madrugada del 3 de 
diciembre de 2000 cuando 
los jóvenes fueron sorpren
didos en un control de la 
Guardia Civil cuando cir
culaban por la N-401 (Ma- 
drid-Ciudad Real) a la al
tura del kilómetro 103,500, 
cerca de Sonseca.

En el registro efectuado 
por la Benemérita ai vehí
culo en el que iban los jó
venes se encontraron den
tro de un paquete de taba
co en el cenicero del coche 
un total de veintiséis com
primidos que tras los aná
lisis preceptivos se com
probó que eran de éxtasis 
(MDMA) con un peso total 
de 5,24 gramos, además de 
otros 12,78 gramos de co
caína.

FIESTA ENTRE AMIGOS
La droga intervenida y que 
según el joven ahora con
denado la llevaba para ser 
consumida en una fiesta en
tre amigos, alcanza un va
lor en el mercado negro de 
1.368 euros (unas 227.000 
pesetas).

Sin embargo, el tribunal 
que preside Juan Manuel de 
la Cruz considera que la 
cantidad de droga aprehen
dida por la Guardia Civil al 
joven, considerada como 
muy dañina para la salud, 
era una cantidad importan
te por lo que entiende que 
iba destinada al tráfico y 
tiene en cuenta también 
“las contradicciones” en las 
que ha incurrido el acusa
do en las distintas declara
ciones efectuadas a lo lar
go del proceso judicial.

En sus conclusiones de
finitivas, el fiscal solicitó 
para el ahora condenado un 
total de cuatro años de cár
cel, mientras que retiró la 
acusación para el otro jo
ven que viajaba en el mis
mo vehículo.
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2 Tosé Esteban Chozas • CANDIDATO DE IZQUIERDA UNIDA A LA ALCALDÍA DE TOLEDO

Esta es la primera legislatura de José Esteban 

Chozas como concejal de IU en el Ayuntamiento de 

Toledo. Ahora ha aceptado volver ser el cabeza de 

cartel para pedir la confianza de los electores. 

Ha tenido sus dudas, que ahora parecen disipadas 

con el apoyo de sus compañeros de partido. Ha si

do la voz más crítica de la Corporación tanto con 

el equipo de Gobierno del PP como con el PSOE, 

que no tienen ningún reparo en devolverselas. El 

único concejal de IU es a la vez “el grupo municipal

de IU”. Su papel se está haciendo notar y, poroso, 

sabe que si gana un puesto más en el Ayunta

miento, su formación puede convertirse en la cla

ve para los próximos cuatro años. Aún así afir

ma que su futuro no está en la política.

“Hemos demostrado que con un solo 
concejal podemos cambiar las cosas”
FEDERICO FRUTOS 
Toledo

D
íganos cuál es su diagnós
tico de la situación que 
presenta Toledo

- La gente acierta en los 
diagnósticos. Tenemos una ciudad 
que por tener un Casco Histórico 
necesita que se preserve: por tener 
una ciudad disgregada hay que po
tenciar el transporte público, ha
cen falta viviendas... Todo el mun
do nos ponemos de acuerdo en los 
problemas, pero lo difícil es a la 
hora de plantear las soluciones. 
Hay quien tiene demasiados com
promisos con ciertos privilegios 
que siguen manteniendo tanto 
constructores y agentes inmobilia
rios, como gestores de la ciudad 
que muchas veces hacen inviable 
llegar a soluciones con un alto gra
do de consenso. Por ejemplo To
ledo tiene una características que 
lo que en otras ciudades supone 
modernidad, aquí necesitan de cier
ta prevención para preservar el cas
co. Creo que es una ciudad con so
luciones difíciles. Pero el verdade
ro problema es que se sigue pen
sando demasiado en abstracto y 
poco en los ciudadanos. Se piensa 
demasiado en los intereses de cier
tos grupos y poco en los de los ve
cinos. Estos quedan alejados de la 
vida de la ciudad.

- ¿Se identifica entonces con 
aquella frase de "queremos al
caldes y no faraones"?

- La asumo perfectamente. Un 
alcalde y un municipio se tiene que 
ocupar de los grandes problemas 
pero también de los que afectan a la 
vida diaria, que son grandes pro
blemas. Por ejemplo el tráfico, la 
vivienda, la limpieza -o la falta de 
limpieza-, hacer compatible el des
canso con la diversión. Y en eso 
no se están dando muchos pasos. 
Se dan grandes pasos en solucio
nar problemas de los empresarios y 
el turismo, por ejemplo con el Pa
lacio de Congresos, pero aún no 
sabemos cómo se van a implicar 
los empresarios, si lo harán en la 
construcción, con inversiones, o 
sólo en la gestión. Tenemos ejem
plos de grandes inversiones que no 
han sabido gestionarse. La Escue
la de Hostelería es una inversión 
pública de más de 800 millones de 
pesetas (cerca de 5 millones de eu
ros) que no se ha sabido gestionar. 
Es un problema grave de Toledo, la 
gestión pública.

- Pero vemos otros casos, co
mo la peatonalización, en donde 
la oposición se mete mucho con el 
equipo de Gobierno, y al menos 
debían reconocer que se ha em
pezado.

1

José Esteban Chozas repetirá como cabeza de lista electoral de IU ai Ayuntamiento de Toledo

En Toledo hay quienes 
' 'tieñén demasiados

compromisos con
ciertos privilegios que
se siguen 
manteniendo

- El problema es que no hay ide
as en el grupo de Gobierno. En el 
tráfico se hacen las cosas a golpe 
de intuición. Hemos venido recla
mando que presenten un plan de 
tráfico por escrito, con las fases de 
aplicación, los medios con que se 
va a contar, el dinero... Por ejemplo 
hoy hemos tenido una Comisión 
de Tráfico y no sabemos el dinero 
que van a costar las medidas de 
transporte público que se van a

OM'

David Pere;

^Tenemos ejemplos de 
Agrandes inversiones, 

como la Escuela de 
Hostelería, que no 
han sabido h h
gestionarse 1 1

adoptar. Nos movemos a golpe de 
intuición y eso es malo. Porque 
además teniendo unos buenos téc
nicos municipales, tenemos capa
cidad técnica para no funcionar a 
golpes de ocurrencias de algunos 
concejales o concejalas. El tráfico 
es además el paradigma de las co
sas que van a golpe de ocurrencia. 
¿Que alguna vez se acierta? Pero 
se acierta como el que juega a la 
lotería y le toca el reintegro. Aquí

En el tráfico se hacen 
las cosas a golpe de 
intuición. A veces se
acierta, pero es como 
al que le toca el ¡^

no sabemos qué calles hay peato
nales. ¿Tomerfas es peatonal? Pre
guntemos a los ciudadanos. Las de
cisiones que se toman para los au
tobuses turísticos es otro ejemplo 
de ocurrencia. No es bueno que su
ban ai Casco. Y es por falta de pla
nificación. Sería necesario cono
cer cómo afecta el tráfico a los mo
numentos. ¿Sabemos de qué for
ma está incidiendo el tráfico que 
soporta la calle del Arrabal al áb-

side de Santiago el Mayor?
- Habrá que compensar, por- 

que más de una voz dice que sa
car los coches del Casco es con
denarlo a ser un museo.

- No es cierto. Esa es una idea 
equivocada.

- Lo ha dicho incluso la Aca
demia de Bellas Artes.

- Nadie dice que haya que sa
car los coches del Casco. De he
cho hay infraestructuras que se 
están creando para los vehículos. 
Cuando se hacen aparcamientos 
subterráneos, o una escalera mecá
nicas, no se dice que saquen los co
ches. Lo que parece absurdo es gas
tarse muchos millones de dinero 
público en una infraestructura co
mo un aparcamiento y al tiempo 
permitir estacionar encima: Paseo 
de Recaredo, bajada de San Martín, 
incluso se anuncia la ORA. Bajo
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EL "PROBLEMA VASCO"

“IU está por lealtad a la Constitución y por el diálogo”
En tas últimas semanas se han 
escuchado voces en su partido 
que levantan dudas sobre la 
posición de algunos dirigentes 
de IU en cuanto al "problema 
vasco”

- Lo último se adecúa más a 
la realidad. El debate que esta 
habiendo no es cuestión de di
visión, sino de distintos puntos 
de vista. Para que lo entiendan 
los lectores me alineo más con 
Rosa Aguilar o las últimas de
claraciones de Gaspar Llama
zares. La resolución del Conse
jo político es lo que venimos re
clamando muchos militantes. Iz
quierda Unida tiene que ser una 
fuerza de diálogo, y no es bueno 
que se transmita un enfrenta
miento del "estar conmigo o es
tar contra mí". Las realidades so
ciales son complejas y las solu
ciones también. Hay que trans
mitir el espíritu que teníamos en 
la Transición, porque una de las 
esencias de los nacionalismos es 
la de enfrenlarse un poco al Es
tado centralista. Creo que hay 
bastante lealtad por parte de al

gunos partidos nacionalistas, en 
Galicia, en Andalucía, en Cata
luña, y esa es la postura que de
be mantener IU, la de la lealtad a 
la Constitución y al diálogo.

- ¿Había gente dentro de IU

¡ E! iU hay gente que 
Estábamos diciendo 

que lo que se plantea 
en el País Vasco no es 
el proyecto federal 
solidario de IU

que necesitaba alzar la voz pa
ra sentirse más cómodos, para 
que se viera su postura real?

- En IU hay gente que está en 
la línea del proyecto federal que 
es solidario dentro del Estado y 
estábamos diciendo que lo que 
se plantea en el País Vasco no 
es el proyecto de IU. Es lo que 
necesitábamos decir algunos mi
litantes. La propuesta de Ibarre
che no es de IU, es otra cosa.

Hay que estudiaría, no recha
zaría de plano, pero no es la de 
IU.

- ¿Sin embargo Madrazo 
sigue en su posición de cola
borar con el Gobierno Vasco?

- Esa es la grandeza de la li
bertad. Cuando uno es estricto 
se dice que es centralista y au
toritario. La cuestión es que 
cuando una formación, desde su 
autonomía, decide apoyar ciertas 
cosas, estamos en libertad los 
demás para decir que no esta
mos de acuerdo con él. La últi
ma resolución del Consejo Polí
tico de IU lo deja claro: los asun
tos del modelo de Estado, son 
asuntos federales que tiene que 
tratar el Consejo Político Fede
ral, por lo tanto todas las pro
puestas que se hagan a partir de 
ahora desde ese punto de vista 
tienen que hacerse desde el ám
bito federal. IU no tiene una 
concepción de Estado confede
ral, sino de un Estado federal y 
solidario. Las propuestas de Ma
drazo tienen que estar en conso
nancia con lo que diga IU.

Chozas se siente satisfecho del trabajo realizado D.Péra
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mi punto de vista sería más cohe
rente hacer una política de precios 
del aparcamiento que incentive su 
uso, que lo que se está haciendo. 
Hacemos un aparcamiento en el 
Alcázar y parece absurdo que, a 
menos de 50 metros, plazas como 
San Miguel o San Justo estén in
vadidas de vehículos. Esas plazas, 
en todo caso, deberían estar exclu
sivamente para los residentes. Se 
da la paradoja que tenemos los 
aparcamientos vacíos y las calles 
llenas.

- Saliendo del casco también 
hay cosas que cargar en el debe 
de gestiones pasadas que han 
propiciado diseños urbanísticos 
sin contar con los coches, desde 
Palomarejos a la reciente Aveni
da de Europa.

- Lo que pasa es que tenemos 
una planificación que se ha hecho 
pensando en el bolsillo de los pro
pietarios inmobiliarios. Cuando se 
hacen viviendas y no se hacen apar
camientos, o se hacen diseños de la 
ciudad que invitan a coger el co
che, con los pisos alejados de los 
centros de trabajo, de los colegios, 
de los centros comerciales, se crean 
los atascos que hay a la puerta de 
los colegios. Ahora estamos a pun
to de tomar una decisión para un 
gran centro comercial en el centro 
de la ciudad, a eso le llamamos unir 
los barrios; pero unir la ciudad a 
través de grandes filas de vehícu
los, porque no hemos contempla
do las infraestructuras adecuadas. 
Cuando los problemas de la ciudad 
hacen que los vecinos se vayan, en 
vez de dar soluciones, los proble- 
foas se com
plican cada 
vez más. Hay 
ejemplos. Pro
blemas de vi
vienda: la gen
te se va a 
^8fe, Burgui
llos, Cobisa. 
T^odo eso son 
problemas pa
ra Toledo por

^0 que parece absurdo 
^sgástarse muchos

millones en construir 
aparcamientos y dejar 
estacionar encima

que se colapsan las entradas, los 
^rvicios etc. Nos viene los proble

mas y no tenemos los beneficios.
- Vamos a la Vega Baja, de la 

que el candidato del PSOE Ale
jandro Alonso, coincidiendo con 
el consejero de Obras Públicas, 
ha señalado diversos inconve
nientes sobre número de vivien
das, tráfico o distancias. Y sin em
bargo el grupo municipal socia
lista es codiseñador de la idea...

- A mí me resulta sorprendente 
la posición del grupo municipal so
cialista porque se plantea un diseño 
con el que no se está de acuerdo, 
porque genera muchos problemas, 
y en vez de hacer un planeamiento 
que lo solucione lo que hacen es 
complicarlo mucho más. El único 
objetivo es aumentar el número de 
viviendas y de zonas comerciales 
en una zona muy pequeña. Resulta 
sorprendente porque además ahora 
hacen una moción para saber si el 
puente de Parapléjicos puede tener 
problemas. ¿No ha visto el arqui
tecto redactor de la Vega Baja que 
lleva lodo el tráfico a ese puente? 
El gran bulevar, que esta bien que 
lo haya, va a
parar a una 
rotonda que 
termina o en 
el puente de 
Parapléjicos 
o en el Bea
triz. Aumen
tamos la 
presión de 
una zona 
que ya está 

Se hacen diseños de la 
ciudad que invitan a 
coger el coche, con las 
viviendas lejos de los 
colegios o de loS'^ n 
centros de trabajé 1

sobre saturada. Antes de hacer una 
planificación tenemos que ver y so- 
iucionar esos problemas.

- Toledo está 
en el centro de 
grandes proyec
tos, algunos ini
ciados, otros com
prometidos. La 
Proyección es al
canzar los 
100.000 habitan
tes en poco tiem
po. ¿Está prepa
rada la ciudad?

- Personalmente me planteo si 
crecer sólo en habitantes es un pro

blema de desarrollo o de moderni
dad. Me planteo si lo moderno es 
tener un gran centro comercial, te
ner grandes vías de comunicación 
que nos llevan a un atasco perma
nente... Creo que ese tipo de desa
rrollo es lo que debe cuestionarse el 
ciudadano. Lo realmente moderno 
sería que los ciudadanos se impli
quen en las decisiones, y que no 
fijese cada cuatro años, sino de una 
forma más cotidiana...

- ¿Y cómo se hace eso?
- Tenemos 

herramientas. En 
ciudades con 
más de trescien
tos mil habitan
tes se están po
niendo en mar
cha proyectos 
para la participa
ción donde tie
nen voz más de 
quince mil per
sonas directamente para dicidir el 
presupuesto que se gasta al año si
guiente, y las prioridades de inver

sión del dinero pú
blico. Creo que en 
una ciudad de 
70.000 habitantes no 
sería muy complica
do que dos o tres mil 
personas participa
sen activamente en 
esas decisiones. Y 
veríamos si es prio
ritario gastarse 4.000 
millones de dinero

^aposición del PSOE en 

na vega Baja es 
sorprendente. El único 
objetivo buscado es 
construir más viviendas 
y centros comerciales .

del municipio en un Palacio de 
Congresos o se buscaba otro tipo 
de financiación. Aquí, esa priori
dad, se tiene por encima de la lim
pieza, del tráfico, de la vivienda, 
etc. Es una decisión que debemos 
planteamos los políticos de Toledo. 
La política, sobre todo la munici
pal, es una cosa tan seria que no es 
bueno que esté sólo en manos de 
los políticos.

- Sin embargo no se puede ne
gar que ciertas inversiones, co
mo un gran centro comercial o 
el Palacio de Congresos, crean 
riqueza y puestos de trabajo.

- Pero hay muchas políticas de 

eslogan. Por 
ejemplo que 
un gran centro 
comercial pro
duce puestos 
de trabajo es 
verdad, pero es 
más verdad 
que el pequeño 
comercio, o las 
superficies 

Izquierda Unida ha 
abierto debates en la 
ciudad que de otra 
manera hubiesen 
permanecido ocultos a 
los ciudadanos

medias donde se instalan, produce 
más puestos de trabajo. Es verdad 

que un Palacio 
de Congresos es 
necesario para la 
ciudad, pero 
también que To
ledo es ya una 
ciudad de con
gresos y que hay 
empresarios pri
vados que están 
cubriendo esa 
necesidad. Si el 

papel de las inversiones públicas 
es ese, ¿cuál va a ser el papel de la 
iniciativa privada? 0, si sólo es una 
iniciativa pública, ¿la gestión tam
bién va a ser pública? Vuelvo al 
ejemplo de la Escuela de Hoste
lería donde nos hemos gastado 800 
millones de pesetas. Si hace cinco 
años preguntamos si era necesaria 
todo el mundo hubiese dicho que 
sí. Pero, ¿es necesario hacer las co
sas mal? Y así podemos hacer una 
nómina de grandes inversiones co
mo lo que se va a gastar en el AVE, 
cuando lo que importa realmente 
es acortar el tiempo de trayecto en
tre Toledo y Madrid y no conde
nar a Toledo a una ciudad sin in
fraestructuras, por ejemplo, para 
las mercancías. Usted se imagina 
que mañana una gran empresa de
seche venir a Toledo porque no 
puede transportar mercancías. Mu
chas veces estamos más próximos 
a simplificar las cosas y que los 
ciudadanos no conozcan todas las 
posibilidades. Y muchas veces es 
difícil poner argumentos encima 
de la mesa frente a eslóganes. Hay 
que hacer una política de razones, 
de hechos y argumentos. Por ejem
plo el problema del tren. No es bue

no que Toledo y 
Madrid estén a 
una hora, pero el 
problema está en 
la calidad de la vía 
y en las entradas a 
Madrid. No por
que venga mucho 
AVE se va a am
pliar la entrada a 
Madrid, es decir 

que nos podemos plantar en 25 mi
nutos en Villaverde y tardar otro 
tanto en entrar a Atocha. Es indu
dable que hay mejorar el transpor
te por ferrocarril pero otra cosa es 
con qué trenes se hace.

- IU dice que no maneja en
cuestas, pero también que hay 
buenas vibraciones. ¿El candi
dato comparte las sensaciones de 
poder ganar algún concejal?

- No me gusta los oráculos. El 
principal valor que podemos po
ner encima de la mesa es el traba
jo que ha hecho IU en defensa de 
los intereses de los ciudadanos y 
de propuestas para mejorar la ca
lidad de vida. Desde ese punto de 
vista hemos hecho un trabajo sa
tisfactorio, no sólo el mío sino el 
de la gente que ha estado apoyan
do. Creo que se va a ver reflejado 
en un apoyo mucho más impor
tante en las urnas. Hemos demos
trado que teniendo un concejal se 
influye en la política municipal, se 
toman decisiones y podemos cam
biar las cosas. Esa es la fuerza que 
podemos presentar. Recuerdo que 
la primera moción que hicimos fue 
plantear la exención del pago del 
IBI para viviendas en el Casco 
Histórico que tuviesen cataloga
ción de edificios protegidos, y fue 
la primera que puso en marcha en 
equipo del PP. Y sobre lodo he
mos abierto debates en la ciudad 
que de otra manera hubiesen per
manecido ocultos a los ciudada
nos: Vega Baja, Ciudad de los 
Bosques, peatonalización, proble
mas de tramitaciones, concursos y 
contrataciones con irregularida
des... donde los vecinos han podi
do opinar con todas las claves gra
cias al trabajo de IU.
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2 FERIA REGIONAL DE ARTESANÍA EL PREMIO AL VISITANTE RECAYÓ EN UNA NIÑA DE UN AÑO Y MEDIO

Más de 110.000 personas han 
pasado por la carpa de Farcama

COMENIUS

El “Ciudad de 
Aquisgrán” 
estudia las huellas 
de los romanos

La feria volvió a superar las previsiones de asistencia de público y volumen de negocio
LA TRIBUNA
Toíedo

La Feria Regional de Artesanía, 
FARCAMA 2002, ha vuelto a su
perar las previsiones de la organi
zación y se calcula que cuando se 
cierre el recinto, por la muestra 
habrán pasado más de I 10.000 per
sonas y se habrán superado los cál
culos de negocio, todo ello en un 
año de enfriamiento de la economía.

En declaraciones a Efe, el direc
tor general de Turismo. Comercio 
y Artesanía. Juan Berenguel, cree 
que ello demuestra que la artesanía 
es algo que gusta a la gente y aunque 
no se atrevió a dar datos definitivos, 
porque «falta conocer el resultado 
de dos días importantísimos», las 
previsiones estarán «un poco por 
encima de años anteriores».

Además, en la vigésimo segunda 
edición de Farcama, «la muestra 
más importante en su género de to
da España», ha tenido importantes 
novedades, entre las que destacó 
nuevos productos artesanales de 
«mucha calidad» y que han sido va
lorados muy bien por el visitante y el 
mayor confort del recinto, que aun
que no ha aumentado en superficie 
si lo ha hecho en altura, además de 
disponer de doble techo y doble pa
red.

Otra de las novedades introdu
cidas y que han tenido gran éxito y 
acogida por parte de los artesanos 
ha sido la puesta en marcha de un 
aula de conferencias por la que han 
pasado especialistas que han expli
cado a los artesanos como poder co
mercial izar mejor sus productos o 
cómo rentabilizar las nuevas tecno
logías en su negocio.

SUPERACIÓN
Farcama ha intentado superarse ca
da año, en palabras de su gerente, 
Salvador Tagua “las ferias son cosas 
vivas, son ciclos que se cubren en 
productos, se mejora cada año, se 
eliminan problemas y deficiencias”. 
“La evolución de esta feria de arte
sanía se va viendo cada año, si miras 
hacía atrás puedes ver que los arte
sanos han evolucionado sobre todo 
en como presentan sus productos, 
como comercialmente avanzan, da 
maravilla ver como vienen de pre
parados”, añade.

Esta superación de todos los im
plicados en la Feria se ve recom
pensada con los premios que, cada 
año, conceden los propios artesa
nos. Berenguel fue el encargado de 
hacer entrega de los premios de es
ta nueva edición de la Feria de Ar
tesanía. en la que se entregaron un 
total de doce galardones.

Así, el premio al visitante más 
joven recayó en la niña Susana Apa
ricio, de Toledo, que con su año y 
medio de edad ha paseado junto a 
su familia por el recinto ferial. En 
el apartado ̂ e gastronomía se pre
mió a la p^pia organización de la 
muestra ^e en la presente edición 
ha introducido como novedad un 
bufete de comida rápida que ha te
nido gran aceptación, dijo Beren-

El público ha aprovechado el fin de semana para acercarse a la feria de artesanía
DanlPérei

^1 AL DETALLE

NUEVAS MARCAS

Farcama se ha consolidado entre todos los públicos

guel.
El premio al stand por su mejor 

montaje fue para ■‘Cerrajería Arte- 
sana López” de Toledo capital, 
mientras que la mejor obra elabora
do en los talleres vivientes recayó 

en un botijo de grandes dimensio
nes de Fernández Carrasco, de Puen
te del Arzobispo (Toledo).

El galardón a la mejor pieza de 
vanguardia (un mural de herrería) 
fue para Eloy Teno, de Campo de

FARCAMA 2002, ha vuelto a su
perar las previsiones de la orga
nización y se calcula que cuando 
se cierre el recinto, por la mues
tra habrán pasado más de 
110.000 personas y se habrán su
perado los cálculos de negocio

PRODUCTO QUE GUSTA

EI director general de Turismo, 
Comercio y Artesanía cree que 
esto demuestra que la artesanía 
es algo que gusta a la gente y es
peraba quelos datos finales es
tarán “un poco por encima de 
años anteriores”

NOVEDADES

Farcama ha tenido importantes 
novedades, entre las que destacó 
nuevos productos artesanales de 
“mucha calidad" y que han sido 
valorados muy bien por el visi
tante

ESPECIALISTAS

Otra de las novedades introduci
das con gran éxito y acogida por 
parte de los artesanos ha sido la 
puesta en marcha de un aula de 
conferencias por la que han pa
sado especialistas

Criptana, el correspondiente a la me
jor pieza tradicional se la llevó 
Eduardo Barrasa y el premio a la 
mejor obra monumental fue para 
una espada toledana de Mariano 
Sanfelix.

LA TRIBUNA
Toledo

El colegio público “Ciudad 
de Aquisgrán”, situado en el 
barrio de Santa Bárbara de 
Toledo, ha comenzado a tra
bajar en su segundo proyec
to “Coinenius” para indagar 
sobre “Las Huellas de los 
Romanos en Nuestra Re
gión”, informó ayer el cita
do centro educativo.

Para concretar las activi
dades de este programa eu
ropeo, que tiene por objetivo 
analizar un pasado y un fu
turo en común, representan
tes del claustro de profeso
res del colegio toledano se 
trasladaron a la región ita
liana de Veneto. concreta
mente a Loreo-Rosalina, 
donde se han reunido con 
docentes de otros países eu
ropeos.

A la cita acudieron tam
bién profesores de Hungría, 
Polonia, Alemania, Ru
manía, Francia e Italia, que 
forman parte de este pro
yecto comunitario, quienes 
visitaron lugares y museos 
con restos romanos y donde 
fueron recibidos por las au
toridades locales italianas.

MUESTRA EN 2005
El proyecto tendrá tres años 
de duración y culminará con 
la muestra de trabajos rea
lizados por los niños euro
peos que se podrá visitar en 
Toledo en la primavera de 
2005.

Las profesoras Remedios 
Hervás y Juliana López de 
La Llave han vivido la «ca
lurosa acogida» que han te
nido en el «Instituto Com
prensivo» de Loreo-Rosali
na y han puesto de mani
fiesto la importancia de 
estos encuentros en los que 
se intercambian experien
cias y modos de enseñar que 
enriquecen el trabajo diario.

TRANSPORTES 

CASTEMAN
DELEGADO DE TRANSPORTES GOMEZ (C. REAL)

• Empresa de paquetería en seco 

refrigerado y congelado.

• Alquilamos cámaras frigoríficas para 

congelado o refrigerado.

• Almacenamos palet de congelado, 

refrigerado y paquetería en seco.

• Hacemos el servicio de recogidas en 

el momento. Las entregas 

provinciales entre I 2-24 horas y las 

nacionales-internacionales entre 24- 

48 horas.

Números de teléfono para 
recogidas y atención al diente: 

926 61 15 28 
926 61 05 90

Urbanización RR4, C Talleres 
junto a la Autovía Madrid-Cádiz, 

frente al campo de fútbol

.2022
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■ JUSTICIA UN INFORME DEL DEFENSOR DEL PUEBLO CONTEMPLA ESTA DENUNCIA SOBRE LA FALTA DE MEDIOS TÉCNICOS Y HUMANOS

La Fiscalía dice que la falta de medios 
hace difícil aplicar la Ley del Menor
Los colegios de abogados de la región piden una suspensión de la aplicación
MANUEL BERNARDINO
Toledo

El Defensor del Pueblo, Enrique 
Múgica, ha elaborado un informe 
en el que evalúa los veinte meses de 
aplicación de la Ley del Menor en 
Castilla-La Mancha, y al que ha te
nido acceso este periódico, en el que 
se recoge la solicitud de los colegios 
de abogados de la comunidad para 
que se suspenda otros dos años más 
la aplicación de la Ley Penal del 
Menor, que entró en vigor en el mes 
de enero del 2001. por la falta de 
medios materiales y humanos que 
padece la región.

Incluso la propia Junta de Cas
tilla-La Mancha pide al Defensor 
del Pueblo que se adecúen los equi
pos humanos y materiales que sean 
precisos para hacer frente a la eje
cución de las medidas impuestas a 
los jóvenes mayores de 18 años y 
menores de 21.

La Fiscalía de Toledo sostiene 
.que la falta de medios materiales y 
humanos en la comunidad hace muy 
difícil la aplicación de esta norma
tiva. ai tiempo que alerta que el in
suficiente equipo técnico y la exce
siva duración de las instrucciones 
ha producido que tenga pendiente 
de finalizar más de noventa infor
mes en el año 2001 y que muchos 
hayan prescrito.

Para paliar esta situación, afirma 
que la sección de menores de esta 
Fiscalía precisa de una dependen
cia o caja de seguridad para custo
diar las piezas de convicción, contar 
con una cuenta corriente en la que 
ingresar el dinero que recibe en los 
atestados policiales y, finalmente, 
se queja de las dificultades que tie
nen para encontrar a un perito tasa
dor o a un médico forense.

COLEGIO DE ABOGADOS
Por su parte, el Colegio de Aboga
dos de Toledo dice que las instala
ciones tanto policiales como judi
ciales son aptas y adecuadas, pero 
recalca que la responsabilidad civil 
para la reparación del perjuicio a las 
víctimas se tramita con lentitud y, 
cn segundo lugar, denuncia la falta 
de comunicación de los letrados con 
los menores y con los padres.

El Colegio de Abogados de Al
bacete advierte de la grave pro
blemática que se puede registrar en 
la región si finalmente se opta por 
aplicar esta ley a los mayores de 18 
y menores de 2I años. Igualmente, 
el Colegio de Abogados de Toledo, 
el de Cuenca y el de Ciudad Real 
opinan que sería conveniente man
tener la suspensión de la ley por un 
periodo superior al fijado por el Mi
nisterio de Justicia, que se cumple 
®1 próximo 13 de Enero.

En este sentido, el Colegio de 
Abogados de Ciudad Real insiste 
en la necesidad de mantener la sus
pensión de esta Ley hasta que se in
cremente la dotación de medios hu
manos y materiales porque recono- 
•^ Que, en las actuales circunstan
tes, no podrá hacer frente al 
Volumen de los casos de hechos de-

Enrique Múgica durante su última visita a Toledo, el pasado viernes D. Potí

lictivos que cometen los jóvenes.
Por si fuera poco a estos proble

mas, se le suma el hecho de que en 
a Fiscalía de Guadalajara el progra
ma informático no recoge dato al
guno respecto a la ejecución de me
didas impuestas por sentencia, ni de 
los casos de sobreseimiento. Al igual 
que en las otras regiones castellano 
y manchegas, alerta de que hay una 
carencia de medios humanos y ma
teriales que produce retrasos en la

JUNTA DE COMUNIDADES DE CAST1LLA-LA MANCHA

Pide que se dicte el reglamento de la Ley

En el informe remitido por 
el Defensor del Pueblo al 
Congreso de los Diputados 
se recoge también la opi
nión de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La 
Mancha sobre la aplicación 
de la Ley. El Gobierno re
gional ha delectado que 
existe un vacío respecto a 
las comunicaciones íntimas 
debido fundamentalmente 
a la circunstancia de no ha
berse dictado el reglamento 
de desarrollo de la Ley 
Orgánica. No obstante, en 
los centros no se prohíben 
la comunicación, aunque

tramitación de expedientes por la 
demora en la remisión del auxilio 
fiscal solicitado y en los nombra
mientos de letrados.

Por ello, cree imprescindible el 
nombramiento de un secretario u 
oficial habilitado, sobre lodo para 
las labores de impulso procesal, al 
tiempo que considera inadecuado el 
espacio existente para la custodia de 
piezas de convicción.

En unos términos similares se

sólo se ha producido un ca
so en el Centro de menores 
de Alcudia, con autoriza
ción del juez.
En el informe del Defensor 
del Pueblo se recoge tam
bién una petición del go
bierno que preside José 
Bono para que se afronte el 
desarrollo reglamentario de 
la Ley porque, según afir
ma, “su falta está privando 
a todas las comunidades 
autónomas de contar con 
mecanismos jurídicos para 
una correcta aplicación de 
la normativa en materia de 
reforma de menores”.

y AL DETALLE

INFORME

El Defensor del Pueblo ha remitido 
un informe al Congreso de los Di
putados que evalúa los 20 meses 
de aplicación de la Ley del Menor 
en Castilla-La Mancha. En el infor
me se recogen las opiniones de 
los colemos de abogados y las fis
calías

COLEGIO DE ABOGADOS

El Colegio de Abogados dice que 
las instalaciones tanto policiales 
como judiciales son aptas y ade
cuadas, pero recalca que la res
ponsabilidad civil para la repara
ción del perjuicio a las vi'ctimas se 
tramita con lentitud y, en segun
do lugar, denuncia la falta de co- 
munkación de los letrados con los 
menores y con los padres

FISCALÍA

Afirma que la sección de meno
res de esta Fiscalía precisa de una 
dependencia o caja de seguridad 
para custodiar las piezas de con
vicción. contar con una cuenta co
rriente en la que ingresar el dine
ro que recibe en los atestados po
liciales y, finalmente, se queja de 
las dificultades que tienen para 
encontrar a un perito tasador o a 
un médico forense

pronuncia la Fiscalía de Ciudad Re
al, que justifica el retraso en la tra
mitación de procedimientos por la 
excesiva complejidad de la ley y por 
la necesidad de ampliar los actua
les medios materiales y humanos. 
No obstante, pese a reconoce en el 
mes de agosto del pasado año se 
contrató a dos psicólogos y un tra
bajador social para agilizar las tare
as del equipo técnico, opina que de
bería crearse otro equipo técnico y 
nombrarse a dos fiscales con dedi
cación exclusiva en la sección, sin 
compartir su tarea con los juzgados 
de instrucción

Y en la misma línea, se pronun
ció también el Colegio de Aboga
dos de Ciudad Real, que informó al 
Defensor del Pueblo del sentir ge
neralizado de los letrados pertene
cientes al Tumo de Oficio de me
nores en cuanto a los escasos me
dios humanos y materiales de los 
equipos técnicos y de la Adminis
tración de Justicia. Ello, al igual que 
en los anteriores casos, alarga exce- 
sivamenie los procedimientos, lle
gando, en algunos casos, a superar el 
año.

Finalmente, el Colegio de Abo
gados de Albacete hizo constar en 
su informe que las instalaciones po
liciales y judiciales de la región reú
nen las condiciones adecuadas para 
la permanencia de los menores has
ta que éstos son puestos a disposi
ción judicial.

T INFORME

Múgica destaca el 
“buen uso” que se 
hace en CLM de la
Ley Penal del Menor
El Defensor del Pueblo ha re
mitido un informe al Congreso 
en el que evalúa los veinte me
ses de aplicación de la Ley Pe
nal del Menor, y donde destaca 
el “buen uso” que en esta co
munidad autónoma se está ha
ciendo de las previsiones que 
recoge la normativa, que entró 
en vigor el 13 de enero del 
2001. La entrada en vigor de 
esta ley ha supuesto en la re
gión un considerable aumento 
de funciones en materia de re
forma de menores, por lo que 
se han tenido que crear 23 pla
zas de técnico de atención al 
menor y tres plazas más dentro 
de los servicios centrales de la 
Dirección General de Servi
cios Sociales.
El informe del Defensor del 
Pueblo también recoge datos 
del Ministerio del Interior don
de se informa de que el 9,39 
por ciento de los detenidos en 
Castilla-La Mancha son meno
res de edad.
En el año 2001, se detuvieron 
en la región a un total de 7.241 
personas, de los que 680 eran 
mayores de 14 años y menores 
de 18. Los datos más comunes 
por los que se ha detenido a los 
menores fueron: Robo con 
fuerza en las cosas 268 (39,41 
por ciento): sustracción de 
vehículos sin intimidación 156 
(22,94 por ciento): robo con 
violencia o intimidación 74 
(10.88 por ciento); lesiones 28 
(4,1I por ciento: daños 21 
(3,08 por ciento) y hurto 21 
(3,08 por ciento.
La inmensa mayoría de estos 
jóvenes eran españoles, en 
concreto 614 (^,29 por cien
to), frente a 66 extranjeros 
(9,70 por ciento). De estos últi
mos, 26 eran de Marruecos 
(3,82 por ciento), 6 de Ruma
nia (2,35 por ciento), 5 de Ar
gelia (0,73 por ciento), 3 de 
Bosnia Herzegobina (0,44 por 
ciento y otros tantos de Ecua
dor. Contra lodos ellos se 
adoptaron diferentes medidas, 
dependiendo de la gravedad de 
los delitos que se han cometi
do, pero en la mayoría de los 
casos, en concreto en un 53,40 
por ciento, los jueces optaron 
por la libertad vigilada, en un 
20,41 por ciento los condena
ron a prestaciones en beneficio 
de la comunidad, en un 14,43 
por ciento a internamiento, en 
el 5,69 por ciento a tareas edu
cativas, en el 2,26 por ciento a 
tratamiento ambulatorio, en el 
2,06 por ciento a arrestos de fin 
de semana y en el 0,83 por 
ciento a internamientos en cen
tro terapéutico.
Según la información facilita
da al Defensor del Pueblo, 
ningún menor de la región ha 
tenido que ser ingresado en 
centro alguno fuera de la co
munidad, y ninguna menor ha 
tenido en su compañía a hijos 
menores de tres años.
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El PSOE acusa a 
IU de perjudicar 
el proyecto de 
El Corte Inglés

LA TRIBUNA
Talavera

El secretario de Organización 
del PSOE, Miguel Angel Pe
rantón, ha acusado a Izquierda 
Unida de intentar perjudicar el 
desarrollo del proyecto de El 
Corte Inglés y la Estación de 
Autobuses con las implicacio
nes judiciales que está inten
tando añadir. En rueda de pren
sa, Perantón aseguró que su par
tido esperaba que la Fiscalía ar
chivara el expediente iniciado 
por IU, porque estaba conven
cido de que el Gobierno muni
cipal trabaja ‘'con el máximo ri
gor y responsabilidad”.

Asimismo, lamentó que IU 
“entre en una dinámica polí
tica muy negligente” y acusó a 
esta formación de intentar tras
ladar el asunto a los tribuna
les e, incluso, de buscar el en
carcelamiento del alcalde co
mo máximo responsable mu
nicipal.

Además, negó que se haya 
regalado suelo ni intentado be
neficiar a ninguna empresa 
privada y sostuvo en cambio 
que el proyecto de El Corte 
Inglés y la Estación de Auto
buses “sobrepasa las fronteras 
partidarias”.

Por otro lado, el responsa
ble de Organización del PSOE 
considera que la petición lan
zada por IU para que alguien 
que tenga medios económicos 
continúe con la denuncia del 
asunto por otras vías legales 
iba directamente dirigida al 
Partido Popular y sostuvo que 
con ello sólo se persigue pa
ralizar el proyecto y poner en 
tela de juicio el trabajo que 
están desarrollando el alcalde 
y su Equipo de Gobierno.

■ LABORAL EL SINDICATO INDICA QUE EL PLAN DEL INEM HUBIERA COSTADO UN 70 POR CIENTO MAS AL AYUNTAMIENTO

CC00 afirma que el PP debe empujar 
para lograr las transferencias de empleo
Julio López asegura que el PP “no dice nada para que se unifiquen los planes del INEM”
R.J.F.
Talavera

El secretario comarcal del CCOO, 
Julio López, considera que “el PP 
debería empujar para conseguir las 
transferencias de las políticas ac
tivas de empleo”. Hizo estas de
claraciones a este diario en refe
rencia a las críticas del portavoz 
municipal del PP, Jaime Ramos a 
la renuncia del Ayuntamiento al 
Plan INEM-Corporaciones loca
les para 263 desempleados de la 
ciudad y, a este respecto, ha ase
gurado que "estos planes suponen 
ahora un mayor esfuerzo para los 
ayuntamientos dado que el INEM 
hace una menor aportación econó
mica”.

Y sobre esta renuncia del con
sistorio talaverano, ha asegurado 
que "hubiera sido deseable que el 
Ayuntamiento hubiera hecho un 
esfuerzo y se hubiera acogido al 
Plan INEM-Corporaciones local, 
ya que cualquier esfuerzo es poco 
en este sentido”.

De todas formas, justifica en 
cierto modo esta renuncia debido a 
las modificaciones introducidas en 
este plan, con lo que “los ayunta
mientos tenían que sacar una par
tida presupuestaria para este asun
to”. En este sentido, ha indicado 
que al ayuntamiento talaverano le 
hubiera costado este año “un 70 
por ciento más”.

Por otro lado, ha querido acla
rar la intervención en este tema 
del secretario regional de CCOO, 
Juan Antonio Mata, del que Ra
mos indicó que había remitido en 
julio una carta al Ayuntamiento 
en la que pedía que se reconside
rara esta renuncia. López ha ne-

Julio López afirma que todo esfuerzo “es poco” contra el paro VUKfiO

AL DETALLE

RENUNCIA

Sobre esta renuncia del consis
torio talaverano, el secretario 
comarcal de CCOO ha asegura
do que “hubiera sido deseable 
que el Ayuntamiento hubiera he
cho un esfuerzo y se hubiera 
acogido al Plan INEM-Corpora
ciones local, ya que cualquier es
fuerzo es poco en este sentido”.

MODIFICACIONES

Julio López justifica en cierto mo
do esta renuncia debido a las 
modificaciones introducidas en 
este pían, con lo que "los ayun
tamientos tenían que sacar una 
partida presupuestaria para es
te asunto”. En este sentido, ha 
indicado que al ayuntamiento ta
laverano le hubiera costado es
te año "alrededor de un 70 por 
ciento más”.

PLAN DE CHOQUE

El secretario comarcal de CCOO, 
Julio López, ve positivo el plan 
de choque contra el desempleo 
anunciado esta semana por el al
calde, José Francisco Rivas. Eso 
sí, ha indicado que “todas estas 
iniciativas se deberían concre
tar en el Pacto Local por el Em
pleo”.

J

gado esto y ha explicado que Ma
ta se dirigió a todos los ayunta
mientos “advirtiéndoles de las mo

dificaciones en esta plan e in
dicándoles la necesidad de equi
parar estos salarios, dado que se

habían reducido, a los de otros pla
nes para que no se discriminase a 
estos trabajadores”.

■ EMPRESA UNA NUEVA NORMA REGULARA LA PROTECCION DE LOS CONSUMIDORES DE LOS TALLERES DE REPARACIÓN DE VEHICULOS

Fedeto celebrará mañana una jornada Informativa MADtflO

Fedeto explica a los talleres la nueva 
norma que regula la relación con el cliente
LA TRIBUNA
Talavera

La Federación Empresarial Tole
dana, Fedeto, celebra mañana una 
jomada informativa en Talavera 
en la que explicará a los empre
sarios de talleres de reparación de 
vehículos, las modificaciones re
cogidas en el Decreto 96/2002 de 
protección de los consumidores 
en la prestación de servicios por 
estas empresas. Este decreto se va 
a regular, a partir de ahora, por 
una nueva normativa que sustitu
ye al que hasta ahora estaba vi
gente, según consta en nota de 
prensa.

En esta jornada intervendrán 
el jefe de Servicio de Inspección 
de Consumo de la Junta y los res
ponsables de la Asociación de Ta
lleres de Reparación de Vehícu-

PLACA________________

En lajomada se 
hará entrega a los 
empresarios de una 
placa que reúne las 
especificaciones de 
la nueva normativa

los, Concesionarios y Afines de 
la provincia de Toledo, integrada 
en Fedeto.

Las principales modificacio
nes afectan a las leyendas y car
teles que, obligatoriamente, se de
ben exponer al público, presu
puesto, facturas, resguardos de 
depósito, orden de reparación, pla
ca-distintivo del taller, piezas de 
repuesto, garantías y responsabi-

MODIFICACIONES

Las principales 
modifaciones afectan 
a las leyendas y 
carteles que se deben 
exponer al público, 
presupuesto o facturas

lidades, derecho de admisión, gas
tos de estancia y tiempos de repa
ración, entre otros.

A los empresarios que asistan a 
la jornada se les hará entregar de 
una placa distintiva que reúne las 
especificaciones de la nueva nor
mativa. La reunión se celebrara 
en el salón de actos de Caja Cas
tilla-La Mancha, en la calle Ca
pitán Velarde.
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I OCAÑA, TORRIJOS E ILLESCAS EL NUEVO DELEGADO PROVINCIAL CONCEDIÓ UNA ENTREVISTA A ESTE DIARIO ■ LOS MONTES

“Los centros de especialidades 
cubrirán la demanda sanitaria”

Alcaldes y témicos 
preparan la 
segunda parte del 
programa Equal
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La Junta mantiene su idea de no construir un hospital en la comarca de La Sagra
VICTORIA MAYORAL 
Toledo

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, en palabras 
del delegado de Sanidad en la 
provincia de Toledo, Eugenio 
Hugo Muñoz Claver, en una en
trevista concedida a La Tribuna, • 
reiteró su posición en torno a la 
construcción del hospital en La 
Sagra ya que "no se cumplen los 
criterios necesarios para la edi
ficación de este centro sanitario 
al no contar la comarca con 
50.000 habitantes y tener un hos
pital a menos de 30 kilómetros".

Muñoz aseguró que "el hos
pital se construirá cuando se 
cumplan lodos los requisitos", 
pero que por el momento tienen 
previsto la edificación de un cen
tro de especialidades, diagnósti
co y tratamiento (CEDT) en 
Illescas "en el que vamos a poner 
la primera piedra a principios del 
2003", es un centro que "resol
verá la demanda sanitaria de la 
zona", según el delegado.

Este CEDT junto con los que 
se construirán en las localidades 
de Ocaña y Torrijos, serán cen
tros en los que, en declaraciones 
del delegado, "un día la gente en
trará con un problema y tendrá 
su diagnóstico y tratamiento en 
el mismo día, son unos centros 
con alta tecnología diagnóstica 
que van a disponer de oftalmo
logía, traumatología, otorrinola
ringología, urología, obstetricia, 
ginecología, dermatología, ci
rugía general, psiquiatría, reha
bilitación, cardiología, radio
logía, digestivo e incluso el de 
Illescas tendrá tomografía axial 
computerizada (TAC) para que 
los enfermos salgan con su pro
blema resuelto, por lo que en La 
Sagra en principio se descarta la 
posibilidad de que cuenten con 
un hospital, pero en un futuro 
cuando las necesidades y la po
blación vayan aumentando se 
volverá a estudiar".

APROXIMAR RECURSOS
Los Centros de Especialidades 
de Diagnóstico y Tratamiento 
son una alternativa que aproxi- 
ma los recursos sanitarios a los 
ciudadanos y facilita el acceso a 
las consultas de los especialis
tas, mejorando la calidad de la 
atención en el tiempo y capaci
dad de respuesta, así como de las 
condiciones de actuación de los 
profesionales médicos y de en
fermería.

Cuentan con las últimas tec
nologías y están conectados in- 
formáticamente con el hospital 
de referencia para favorecer así 
la alta resolución de los proce
sos sin desplazamientos añadi- 
“os y sin duplicaciones innece
sarias de estudios.

Por este motivo, el Sescam ha 
valorado la necesidad de dotar a 
Illescas, Torrijos y Ocaña y sus 
Zonas de influencia de una in-

Eugenio Hugo Muñoz Claver, nuevo delegado de Sanidad SardraGónez

fraestruclura sanitaria que integre 
la atención primaria, la especia
lizada y el servicio de urgencias 
facilitando la coordinación en
tre los niveles asistenciales.

El delegado de Sanidad en la 
provincia de Toledo también co
mentó que junto a estos proyec
tos está el del nuevo hospital de 
la capital, que se construirá den
tro de los plazos previstos, las 
obras comenzarán a principios 
de 2003 y concluirán en el 2007. 
Este centro, que se levantará en 
la Fase V del barrio del Polígono

PREVISIONES

500 profesionales más cada año en los centros de CLM
Desde la delegación y la 
Junta de Comunidades tie
nen previsto que cada año 
se incorporen 500 profesio
nales sanitarios a los cen
tros de salud de la región, 
de los que 100 aumentarán 
las plantillas en los sanato
rios de la provincia de To
ledo. Con esto se pretende, 
además de mejorar la aten
ción a los pacientes, redu
cir las listas de espera, pun
to en el que el Sescam ya

contará con especialidades que 
vendrán a "aumentar las que en 
estos momentos existen en le 
Virgen de la Salud como son ci
rugía cardiaca, neurocirugía y 
medicina nuclear", añadió 
Muñoz.

En lo que se refiere al hospi
tal de Talavera desde la delega
ción se está estudiando acelerar 
el proceso de ampliación que ya 
estaba previsto.

Claver también se refirió a 
que con estas mejoras en las in
fraestructuras sanitarias de la

ha conseguido avanzar, y 
que la mayor parte de los 
pueblos toledanos, excepto 
localidades en las que el 
número de cartillas sanita
rias se muy reducido, cuen
ten con médico propio. Lo 
que si se pretende lograr 
desde esta institución es 
que, "independientemente 
del número de habitantes, 
un ATS o diplomado uni
versitario permanezca en el 
pueblo más tiempo. Lo que

^fÁLDÉTALLÉ
AUMENTO DE PLANTILLA

El delegado provincial de Sa
nidad asegura que el Gobier
no regona! está intentando, so
bre todo, “aumentar en núme
ro el personal laboral que jun
to con la construcción de los 
CEDTs y los hospitales, que va 
a ser pioneros en tecnología, 
conseguiremos que la Sanidad 
en Castilla-La Mancha funcio
ne mucho mejor que antes de 
tener las competencias'

MEJORES TECNOLOGÍAS

Los centros de especialidades, 
diagnóstico y tratamiento 
cuentan, según el delegado, 
con las últimas tecnologías y 
están conectados informáti
camente con el hospital de re
ferencia para favorecer así la 
alta resolución de los proce
sos sin desplazamientos aña
didos y sin duplicaciones inne
cesarias de estudios

HOSPITAL DE TOLEDO

Eugenio HugoMuñoz asegura en 
la entrevista concedida a este 
diario que el Sescam cumplirá 
los plazos previstos en relación a 
la construcción del nuevo hospi
tal en la capital

provincia se viene a "suplir las 
carencias que teníamos, y que 
eran muchas, cuando el Insalud 
contaba con las competencias en 
esta materia".

"Estamos intentando, sobre 
lodo, aumentar en número el per
sonal laboral que junto con la 
construcción de los CEDTs y los 
hospitales, que va a ser pioneros 
en tecnología, conseguiremos 
que la Sanidad en Castilla-La 
Mancha funcione mucho mejor 
que antes de tener las competen
cias".

en definitiva está intentan
do el Sescam es que la asis
tencia sanitaria sea de la 
mejor calidad posible", 
concluyó Muñoz. En lo que 
se refiere a la campaña de 
vacunación, el delegado di
jo que "se está vacunando 
entre un 70 y un 80 por 
ciento de la población, es
tando previstas la aplica
ción de 70.600 vacunas en 
Toledo y de 33.360 en Ta
lavera de la Reina".

LA TRIBUNA
Toledo

Alcaldes, técnicos y represen
tantes de las diversas localida
des integradas en el Grupo de 
Acción Local Montes de To
ledo, mantuvieron una reunión 
en los Yébenes, para conocer 
en profundidad los pormeno
res que se contemplan en la ac
ción 2 del programa Equal. que 
ha sido concedido a este gru
po por la Unión Europea, jun
to a Otras mancomunidades y 
grupos de las provincias de Al
bacete, Ciudad Real y Cuenca.

Una vez completada la pri
mera fase del programa, o fase 
inicial, que tuvo una duración 
de seis meses, ha sido conce
dida la segunda fase con una 
duración de 2 años y dotada de 
más de un millón ochocientos 
mil euros (unos 308 millones 
de pesetas).

En la reunión estuvieron 
presentes los alcaldes de Los 
Yébenes Anastasio Priego, de 
Cuerva Amador Rojas y técni
cos y concejales de los muni
cipios de Calvez. Menasalbas, 
Orgaz, San Martín de Montal
bán, San Pablo de los Montes, 
y de Urda, además del presi
dente del Grupo Montes de To
ledo Vidal Gallego.

Técnicos de la Asociación 
para el Desarrollo Rural de 
Castilla-La Mancha (Ceder- 
cam), que es la entidad res
ponsable de la gestión, dieron a 
conocer los pormenores del 
programa y escucharon las di
versas acciones que se podrían 
poner en marcha en estas loca
lidades, proyectos que fueron 
expuestos por los alcaldes de 
la zona.

ACUERDOS
En la reunión se acordó coor
dinar todas las actuaciones pa
ra la puesta en marcha del pro
grama, se prepararon las dis
tintas líneas dé actuación y se 
aprobó la realización de un es
tudio pormenorizado para co
nocer la situación real de la 
mujer en esta zona, de cara al 
mercado laboral. Ese estudio 
tratara igualmente de buscar 
los posibles nichos de empleo 
que en un futuro puedan gene
rar empleo femenino en el me
dio rural.

El programa Equal es un 
proyecto piloto que trata de eli
minar la discriminación de la 
mujeren el mercado laboral del 
medio rural.

La Iniciativa Comunitaria 
EQUAL cuenta con un presu
puesto global de 1.854.101 eu
ros (unos 308 millones de pe
setas) para la segunda fase, que 
fmaljzara a mediados del 2004 
y a esta podrá seguir una ter
cera fase hasta el 2006. La fi
nanciación es de un 75% la 
Unión Europea y el 25% res
tante entre los grupos, la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha y las Diputaciones 
de Albacete y Ciudad Real.

M.C.Ü.2Ü22
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2 ■ YEPES CONCLUYE ASÍ EL PLAN DE RECUPERACIÓN DEL PATRIMONIO DESARROLLADO EN LA LOCALIDAD TOLEDANA

Inicia las obras de restauración 
de la Puerta de la Villa

■ AJOFRÍN

Remodelará 
las plazas de 
La Iglesia y 
del Monte

Las obras, en las que se han invertido más de 42.000 euros, se prolongarán dos meses
LA TRIBUNA_____________________________
Toledo

El Ayuntamiento de Yepes co
menzó la pasada semana las 
obras de rehabilitación de la 
Puerta de la Villa o de Ocana, 
una de las entradas al municipio 
ubicada en el recinto amurallado 
que protegía a los habitantes en el 
siglo XVI, trabajos que se pro
longarán por espacio dedos me
ses y que completan la total res- 
tauraciíín de los accesos de la 
muralla.

Con las obras de rehabilita
ción de la Puerta de la Villa fi
nalizan los trabajos del Plan Mu
nicipal de Recuperación del Pa
trimonio Histórico de la locali
dad, según explicó el alcalde de 
Yepes, Enrique Esteban, quien 
recordó que este programa ha si
do uno de los compromisos más 
ambiciosos asumidos por la cor
poración socialista, que él presi
de, para la presente legislatura.

La puerta de la Villa es el úl
timo acceso que quedaba por re
habilitar en la muralla, tras la res
tauración de la puerta La Nueva y 
la de Madrid, que ya muestran 
sus aspectos originales.

HOSPITAL DE SAN NICOLÁS
Además, dentro de los trabajos 
incluidos en el Plan Municipal 
de Recuperación del Patrimonio 
Histórico de Yepes también se 
han acometido las restauraciones 
del Hospital de San Nicolás, la 
recuperación de dos fuentes del 
siglo XVl que se encuentran aho
ra en el remozado parque de La 
Alquitara, así como la rehabili
tación del Alcázar, obra que se 
está realizando en estos mo
mentos en la zona conocida po
pularmente como Las Buhardi
llas. El primer edil indicó que en 
la recuperación de la Puerta de 
la Villa se han invertido en tomo

■ ROBLEDO DEL MAZO Y SEVILLEJA DE LA JARA POR EL CONSEJO DE GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA

Declarada Microrreserva Natural 
la Garganta de las Lanchas
JUSTO MONROY________________________
Toledo

La Garganta de las Lanchas, del 
Valle del Jévalo, va a coóveriirsc 
en una Microrcserva Natural, 
según ha dictaminado el Consejo 
de Gobierno Regional. Se trata 
de un enclave entre los términos 
municipales de Robledo del Ma
zo y Sevilleja de la Jara, penenc- 
cienle a los montes de Toledo en 
la zona surocc klental de la pro
vincia. Destaca porque se trata de 
una zona natural prácticamente 
virgen, sin la intervención de la 
mano del hombre. Allí se en
cuentran diversas especies en pe

Imagen de la Puerta de la Villa de Yepes

AL DETALLE

PLAN MUNICIPAL

Dentro del Plan Municipal de Re
cuperación del Patrimonio Histó
rico de Yepes se han acometido 
las restauraciones del Hospital de 
San Nicolás y de dos fuentes del 
sigo XVl 

a los 42.000 euros, y explicó que 
los trabajos se prolongar n por 
espacio de dos meses, tras los 
cuales se recuperará parte del as
pecto original que tenía el recin
to amurallado que defendía Ye

ligro de extinción. Es el caso del 
árbol conocido como “loro”, que 
sólo se encuentra en condiciones 
muy especiales de humedad; en 
el norte de la Península, y en este 
microclima. Está considerado co
mo una reliquia de los-bosques 
de tipo laurisilva, que en la penín
sula tuvieron gran 'importancia en 
el Teciario y actualmente se re
fugian en zona de elevada hume
dad ambiental, También hay ace
bos, lejos y helechos proiejidos. 
En el área reside el lagarto ver
dinegro, especie vulnerable que 
en la región es conocida única
mente en los Montes de Toledo

ÚLTIMO ACCESO

La puerta de la Villa es el último 
acceso que quedaba por rehabi
litar en la muralla, tras la restau
ración de la puerta La Nueva y la 
de Madrid, que ya muestran sus 
aspectos originales

pes en el siglo XVI, cuando la vi
lla era parte del señorío de los ar
zobispos de Toledo que también 
mandaron construir el Alcázar 
para servirles de residencia.

Las puertas del recinto tenían

y la Sierra de Ayllón. Con él con
viven el tritón ibérico y el galá
pago leproso. Con esta declara
ción, se concede a la zona una 
protección especial, y sólo se 
podrá visitar previa cita, por iti
nerarios guiados. En las localida
des aledañas se espera que sea un 
primer paso que desemboque, a 
medio plazo en la protección de 
toda la zona, que se uniría a Ca
bañeros. Esta declaración podría 
traer más visitantes a ambas lo
calidades, que ya han comenza
do a explotar el turismo ecológi
co y rural. El Valle del Jévalo ya 
tiene una protección especial pa

una utilidad civil pues en ellas se 
cobraba el "portazgo’', un im
puesto por la mercancía que en
traba en la villa, y una utilidad 
defensiva ya que se.cerraron pa
ra defender a la población de 
cualquier enemigo, tanto de la 
peste como de la invasión fran
cesa de Napoleón en el XIX.

Las puertas originales eran 
cuatro, pero la del Hondón que 
daba salida al valle, a las huertas 
y al agua, ha desaparecido. To
das ellas contaban con dos torre
ones unidos en la parle superior 
por el "matacón", que lomó este 
nombre de su uso para matar a 
los enemigos moros durante la 
Reconquista.

Está en los Montes de Toledo Mtn

ra las aves, así como la declara
ción de Lugar de Interés Comu
nitario.

JUSTO MONROY 
Toledo “

El ayuntamiento de Ajofrín 
va a abordar la remodela
ción de dos plazas de la lo
calidad, como son la de La 
Iglesia y el Monte.

El presupuesto de ambas 
actuaciones será de 60.135 
euros y tiene la ayuda de la 
Junta de Comunidades. Ya 
se ha abierto el plazo para 
la presentación del concur
so.

La intervención en la 
plaza de La Iglesia re
pondrá los ladrillos dete
riorados iras la última re
habilitación. hace unos 
años. La plaza del Monte es 
un pequeño espacio, en el 
que se va a proceder a la 
pavimentación y a la dota
ción de farolas. Igualmen
te. se recuperará la cruz que 
allí había hasta la Guerra 
Civil.

Según ha explicado el al
calde de la localidad. Pedro 
Alguacil, la antigua peana 
se encunira lapidada bajo 
unos ladrillos. Se procederá 
a descubriría y se está du
dando si se cocará una nue
va cruz de piedra o de forja. 
Las extrañas dimensiones y 
la forma cuadrada de la ba
se invitan a lo segundo, a 
juicio de Alguacil.

A LA ESPERA DE DINERO 
Después de estas actuacio
nes, el ayuntamiento está 
buscando una subvención 
para aobrodar la que real
mente será una obra impor
tante: la recuperación del 
antiguo muro de la plaza de 
La Iglesia. Los dos grupos 
políticos de la localidad se 
han puesto de acuerdo en la 
necesidad de recuperar esta 
histórica pared, y ya se 
cuenta con el permiso del 
Arzobispado, propietario de 
los terrenos. Tras su demo
lición, hace unos años, se 
conservan la base y las 
puertas del muro y se 
pordría recuperar esta anti
gua parte del cementerio.

CRUZ VERDE
Otro monuinenlo histórico 
del municipio que está a la 
espera de subvención es la 
Cruz Verde, también desa
parecida durante la Guerra 
Civil, que. según Ventura 
Leblic, podría haberse le
vantado originariamente 
por la Inquisición o a causa 
de una hambruna.

En esios momentos, una 
plataforma independiente 
está gestionando la rehabi
litación de la iglesia del 
pueblo, y también se lleva 
tres años trabajando en la 
recuperación del camino 
Pastor Magdaleno, en el 
que desde 1262 se realiza 
una peregrinación hasta San 
Palílo de los Montes.
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Reunión de profesores participantes en el proyecto Comenius 1 UA

el Conde uracuia
&.DÁ

?

ia leyenda que habito
Alumnos españoles, franceses y rumanos, visita a la presa Gura Raului

Exposición de productos españoles, feria de muestras en Sibiu “Foire Exposib’ IDA La delegación toledana ha quedado muy satisfecha del vlaíe IDA

Cuatro profesores y siete alumnos del IES Julio Veme viajan a Rumania con el proyecto Comenius 1
Cuatro profesores; Ángel Delgado-Aguilera (coordinador delegación española), Miguel Angel 
Jiménez, Pilar Novales y Antonio Arrogante, junto con siete alumnos (Nerea Ballesteros, Tamara 
Ocaña, Virginia Hernández, Blanca Arroyo, M* Dolores García, Vanesa Martín y Alejandro Hernán
dez), pertenecientes al IES “Julio Veme” de Bargas, han realizado un viaje ha Sibiu (Rumania) 
durante los días del 19 al 26 de septiembre, enmarcado dentro del Proyecto Comenius I, penenedente 
a la Agencia Nacional Sócrates y cofinanciado por la Junta. El proyecto “Promoción y desarrollo tu
mi en cuatro regiones míticas de Europa”, incluye la participación de tres centros: Lyeée L Oustal de 
Villeneuve sur Lot ( Francia) que actúa de coordinador, el Colegiul National “Georghe Lazaf de Si
biu (Rumania) y el IES “ Julio Veme” de Bargas. Este proyecto tiene como objetivos generales los 
de un Proyecto Educativo Europeo, moviéndose en tres ámbitos, en el del profesorado, el alumna
do y la comunidad local.

En el primer ámbito, los objetivos pasan por introducirse en la dimensión europea de la educa
ción, el conocimiento de otros países y otros sistemas pedagógicos, el desarrollo de nuevos materiales 
de enseñanza. Los idiomas que se emplean son el Francés y el Inglés, con una referencia al castellano 
y a la posibilidad de aprendizaje del Rumano. En cuanto al alumnado, el proyecto pretende profundizar 
en el conocimiento de lenguas extranjeras, aproximar la utilización de un útil lingüístico para pro
fundizar en el conocimiento de nuestra región y ia de nuestros socios, uilizar los nuevos medios de 
comunicación, descubrir las obras literarias de nuestros socios, conocer los productos regionales y 
favorecer la adquisición de una cultura europea. En el ámbito de la comunidad local, los objetivos 
^n promover conjuntamente el desarrollo y la puesta en valor del patrimonio rural de 4 regiones mí
ticas europeas, el conocimiento de los productos regionales, capacidad de alojamiento, atractivos tuns- 
heos y fomentar el acercamiento a Europa.

Corno elemento representativo de nuestra región se ha elegido el olivo, según informa el coor

dinador del proyecto, Ángel Delgado-Aguilera, utilizándose como eje para la realización de las 
actividades. En el futuro, el proyecto se reorientará hacia la figura literaria de Don Quijote. Enere las 
actividades realizadas en el viaje destacan la participación en la feria de muestras en Sibiu “Foire Ex
posib”, donde los alumnos expusieron productos aportados por gentileza de la Cooperativa Aceitera 
“Lorieta” (Fuensalida), damasquino Marto S.L. (Toledo), Cooperativa de Vinos Méntrida (Fuen
salida), y la documentación en cuestión de turismo aportada por la JCCM; visitas a los coletos de 
Sibiu y Gura Raului: visitas a museos, como el “Brukenthal” (galería de arte), Musée de la Civilisation 
Populaire Traditinnell “Astia”: presentación tte los materiales realizados por los profesores y alum
nos de los distintos países; trabajos, cintas de video, cd‘s, etc. El balance general es muy positivo, ya 
que se trata de un viaje muy enriquecedor tanto para profesores como para los alumnos. Por enci
ma de todo, ha puesto de manifiesto la importancia de los idiomas, considerando prácticamente 
imprescindible dominar otro idioma a parte del español, preferiblemente el inglés. También es de des
tacar, la gran riqueza humana de los rumanos, ya que, aunque su situaci<^ económica no es muy bo
yante, en to<to momento “nos intentaban agasajar con todo tipo de detalles”. Les llamó también la aten
ción su moneda el “Leu”, ya que un euro equivale a 32500 lei, pudiendo comprar de tres a cuatro ve
ces más barato que en España.

De los objetivos a partír de ahora destacan seguir trabajando en el proyecto con los profesores y 
alumnos franceses y rumanos, así como informar al resto de la comunidad escolar de la importan
cia de estas actividades. En la primera semana de abril se prevé la recepción en España de las dele
gaciones francesa y rumana, y en la última del mismo mes la visita de esta delegación a Francia. Pa
ra esta visita solo se dispone del presupuesto de la Agencia Sócrates, que abarca a dos alumnos y dos 
profesores, considerándose que seria muy importante la ayuda de las corporaciones loches, em
presas de la región, etc., para hacer que este viaje fuera extensivo a un mayor número de participantes.
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"LOS DECANOS" 
en TOLEDO

ESTEBAN PEREZ 
ALMEIDA

i

Todo lo que quiere saber de la sanidad de Castilla-La Mancha. 
¿Sigue habiendo Comunidades de primera, de 

segunda y de tercera en materia sanitaria?. 
¿Qué inversiones y proyectos se están llevando a cabo 

para tener una sanidad de primera?.

Responde: D. Fernando Lamata 
CONSEJERO DE SANIDAD

DESDE LOS ESTUDIOS DE LA CADENA COPE EN TOLEDO
Lunes 14 de Octubre. A partir de las 3.30 de la tarde.

COPE TOLEDO
97.4 F.M
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Tribuna Abierta Javier Fernández Arribas

Amenaza constante
N

adie está a salvo. Ese es el 
objetivo que quiere conse
guir la mente delirante que 
es capaz de ordenar la ejecución de 

un atentado tan salvaje como el de 
la isla de Bali. Con el terrorismo 
indiscriminado se pretende crear 
una psicosis internacional de terror 
y que todos sintamos una amena
za constante. Inestabilidad y des
confianza que, además, no facili
tan la recuperación de la economía. 
El problema es que puede llegar a 
ser una realidad, que una buena par
te del modo de vida de millones de 
personas se vea condicionado por el 
riesgo de ser víctima de un atenta
do terrorista.

El golpe asestado en la para
disíaca y turística isla de Bali tiene 
varias repercusiones. La muerte ho
rrible de más de 180 personas, una 
masacre de grandes proporciones 
que causa pavor e indignación. El 
daño al sector turístico de Indone
sia, una de las principales fuentes 
de ingresos del país musulmán más 
poblado con 225 millones de per
sonas. La advertencia al propio go

bierno de Yakarta de la determina
ción del grupo islamista Yemah Is- 
lamiah, considerado el brazo de Al 
Qaeda en ese país, de ser algo más 
que una preocupación que exige 
una actitud islámica más militante 
en la región. Y la demostración de 
que cualquier ciudadano occidental 
es objetivo de unos terroristas or
ganizados que no se conforman con 
haber derribado las Torres Gemelas 
de Nueva York y destruido una par
te del Pentágono. En Túnez murie
ron seis ciudadanos alemanes en 
un atentado contra una iglesia, un 
petrolero francés fue destruido fren
te a las costa de Yemen, un joven 
finlandés se convierte en terrorista 
suicida y mata a siete personas en 
un centro comercial de un barrio 
de Helsinki. La zona de diversión 
de Bali salta por los aires por dos 
grandes explosiones causando una 
orgía de sangre y destrucción en
tre ciudadanos australianos, britá
nicos, franceses, alemanes, suecos 
y neozelandeses. Estos son los aten
tados más relevantes de los últimos 
meses. Luchar contra esa organi

zación asesina que prostituye el Is
lam para su propio beneficio y uti
lización partidista y sanguinaria es 
la obligación y el desafío de lodo 
el mundo libre.

La obsesión de Estados Unidos 
por Sadam Husein sólo distrae re
cursos y crea divisiones. La opera
ción en Afganistán no fue ni mu
cho menos un éxito, ni está acaba
da, porque el entramado interna
cional creado por Osama Bin 
Laden está más que operativo y con 
una demencia y eficacia aterrado
ras. No hay pruebas de la vincula
ción de Sadam con Al Qaeda, lo 
que sí se ha demostrado en las últi
mas horas es que la guerra contra el 
terrorismo internacional organiza
do por islamistas radicales es la que 
hay que librar y ganar con el apoyo 
de todos, los primeros los musul
manes.

Mientras tanto, la amenaza ge
neral será constante porque así lo 
han anunciado los propios porta
voces de Al Qaeda. Y que nadie 
piense que España está a salvo, só
lo hemos tenido más suerte.

En Clave de Humor ramón

Cartas al Director

EDITORIAL

Matanza en Bali
1mayor aieniaao lerronsia aesae ei once üe septiemore aei 
año pasado causó el sábado cerca de doscientos muertos en 
el corazón turístico de la isla de Bali, en Indonesia. Dos 
bombas estallaron en la discoteca Sari, de Kuta Beach, una 
zona muy popular entre los visitantes de Bali; con 
anterioridad, otro artefacto explotó sin causar víctimas a 
unos cientos de metros del edificio consular 
norteamericano en la capital de la isla, Denpasar. A falta de 
autorías creíbles o de informes definitivos de la Policía, se 
acepta casi unánimemente que se trata de un ataque de 
elementos radicales islamistas de la organización Jemaah 
Islamiyah, probablemente relacionada con Al Qaida. 
Hace menos de una semana que el número dos de la red, 
Ayman al- Zwahiri, amenazó con nuevos ataques contra 
objetivos vinculados al Occidente impío: Bali es un paraíso 
turístico en el que oleadas de extranjeros pasan vacaciones 
en un ambiente culturalmente fácil, sin restricciones para 
el consumo de alcohol o las costumbres socialmente 
desenvueltas que les son propias. Intolerable para el 
fanatismo musulmán.
Indonesia es, en cambio, un país musulmán, el mayor del 
mundo con sus 215 millones de habitantes, que siempre ha 
sabido conciliar Islam y modernidad y cuyos grandes 
partidos islámicos son democráticos y están dirigidos por 
respetables jurisconsultos de la mejor tradición moderada. 
Tal es el caso, por ejemplo, del expresidente Aburrahman 
Wahid, quien jugó un papel clave y unificador en la gran 
crisis que sucedió a la caída del presidente Suharto y su

Indonesia salió de sus problemas, en términos políticos, 
con habilidad y recurriendo a métodos democráticos, los 
que llevaron al poder a la presidenta Sukamoputri, 
musulmana laica, quien fue vicepresidenta con Wahid, 
dirige una coalición heterogénea volcada en encauzar la 
crisis económica y dispone de un fuerte respaldo 
norteamericano. El gobierno de Yakarta, no sin un animado 
debate social, está cooperando con Washington en la lucha 
antiterrorista y la presidenta ha sido recibida 
calurosamente en la Casa Blanca.
Tras la carnicería, que arruinará además durante mucho 
tiempo el floreciente sector turístico de Bali, el Ejecutivo 
indonesio no podrá prorrogar ni un minuto más su 
conducta, considerada blanda y condescendiente en exceso 
por sectores políticos internos y occidentales, contra 
grupos reiteradamente señalados como paraterroristas y 
cercanos a Al Qaida, singularmente la citada Jemaah 
Islamiyah. dirigida por Abubaqr Ba'asyir. un confeso 
admirador de Bin Laden. No encontrará dificultades en 
conseguir para ello asistencia occidental y apoyo expreso 
de los partidos musulmanes reconocidos. Porque este 
atentado sobrepasa todos los límites del fanatismo y es, 
además, un inquietante argumento para quienes sólo ven el 
islamismo político genuino y tradicional como una oscura 
galaxia que debe ser irremisiblemenie combatida por 
medios militares.
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ACTMDADES DE 0CK> EN 
SANTA TERESA
Asociación de Vecinos del barrio de 
Santa Teresa

Ante la alarma creciente que se vie
ne produciendo en parte d elos veci
nos del barrio de Santa Teresa por la 
nunca acabada proliferación de ac
tividades de ocio. Esta asociación de 
vecinos desea informar públicamen
te de lo que se aprueba en el Pleno 
Municipal y lo que se aprueba en la 
Comisión Municipal de Gobierno. 
De la lectura de lo que a continua
ción exponemos que los vecinos sa
quen sus propias conclusiones.
Con fecha 19 de septiembre de 2002 
en Sesión Extraordinaria se aprueba 
por todos los grupos políticos con re
presentación en el Ayuntamiento “la 
propuesta para la declaración en zo- 
r*a de actuación acústica en el perí
metro comprendido entre la calle Co
lombia, calle Méjico y calle Avenida 

América”.
En el apartado segundo de la pro
puesta se dice textualmente: “que en

ENVIO DE CARTAS

C/Donantes de Sangre, 1. 3®A 
45005 TOLEDO 
@
trlbunat(a>dlarioiatribuna.com

aquellas zonas en las que se ha com
probado, en base a la normativa mu
nicipal actual, un incremento, des
mesurado del ruido ambiental con 
motivo de la acumulación y el fun
cionamiento de aquellas actividades 
potencialmente generadoras de rui
dos vibraciones, se suspendan cau
telarmente, durante un año, la con
cesión de licencias de implantación, 
ampliación y/o modificación de este 
tipo de actividades, en tanto no se 
disponga de la nueva Ordenanza de 
Medio Ambiente”.
Los vecinos, ante este hecho, em
piezan a confiar en el Sr. Alcalde al 
ver que por fin el largo túnel de la 
falla de descanso nocturno empieza a 
llegar a su término. Se ilusionan cre
yendo que no son olvidados.

La realidad es que a los pocos días 
de la aprobación solemne de Decla
ración de Zona Acústica en un Pleno 
Municipal, todo se ha esfumado y la 
contundencia de los hechos ha he
cho despertar a los vecinos que se 
sienten profundamente engañados. 
Continúan (Acta de la Comisión Mu
nicipal de Gobierno de fecha 03-10- 
02) concediendo licencias para ba
res especiales (leáse licencia de mú
sica, apertura oficial hasta las cuatro 
de la mañana...) y, actualmente, se 
están haciendo obras para la instala
ción o ampliación de locales de 
ocio...
La situación que se ha creado en el 
barrio de Santa Teresa por la proli
feración de establecimientos de ocio, 
nada menos que cincuenta están lle
gando a límites difíciles de soportar. 
En Otras ciudades los alcaldes se pre
ocupan del legítimo derecho al des
canso nocturno que tienen los veci
nos; reduciendo los horarios de cierre 
de los locales de ocio o facilitando 
la instalación de estos fuera de los 
recintos urbanos.
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2 ■ DEBATE EL ÚLTIMO DEBATE DE LA REGIÓN DE LA V LEGISLATURA SE PROLONGARÁ HASTA EL MIÉRCOLES

Las Cortes inician mañana ei
cuarto Debate de ia Región
El martes intervendrán el presidente de la Junta y los grupos parlamentarios
EFE
Toledo

Las Corles de Castilla-La Man
cha celebrarán los próximos días 
15 y 16 de octubre el Debate so
bre el Estado de la región, el 
cuarto que se celebra en la histo
ria del Parlamento autonómico y 
el último de la actual legislatura.

El debate anual donde Go
bierno y oposición analizan la si
tuación de la Comunidad Autó
noma se iniciará a las 10,30 horas 
del martes, jomada en la que se 
concentrarán las intervenciones 
del presidente de la Junta y los 
grupos parlamentarios, mientras 
que en la del miércoles se discu
tirán y votarán las propuestas de 
resolución que presentan las for
maciones políticas representadas 
en la Cámara.

La sesión del martes comen
zará con el discurso del presi
dente de la Junta de Comunida
des castellano-manchega, José 
Bono, quien cuenta con tiempo 
ilimitado para su intervención y 
que en los dos últimos años ha 
aprovechado el Debate sobre el 
Estado de la Región para anun
ciar numerosos proyectos, como 
la Ley para la Protección de Mu
jeres Maltratadas, en el año 2000, 
o la llamada Ley de Paridad, cu
ya elaboración avanzó en el De
bate del año pasado.

Tras el discurso del presiden
te regional intervendrá el porta
voz del Grupo Popular, que aún 
no ha anunciado públicamente 
quien será el diputado que dará 
la réplica a Bono, si bien es pre
visible que lo haga el parlamen
tario Leandro Esteban, que fue 
nombrado portavoz del Grupo y 
del PP regional en el pasado con
greso que celebró este partido en 
Albacete.

Ya por la tarde del martes,

■ CRITICA CABALLERO DICE QUE SUBE

El PSOE tacha de “incierto” 
el mensaje del Gobierno de 
que baja la tarifa de teléfono

■ SANIDAD SE REALIZA EN UNA SOLA INTERVENCIÓN 

El Hospital de Albacete 
estrena nueva técnica en el 
cambio de prótesis de rodilla

EFE______________________________
Toledo

El Portavoz del PSOE de Casti
lla-La Mancha, José Manuel Ca
ballero, considera que no es cier
to el mensaje del Gobierno, res
pecto de que bajan las tarifas te
lefónicas, sino que suben para las 
familias más desfavorecidas y 
descienden para las grandes em
presas.

En una nota de prensa, el por
tavoz socialista recuerda que con 
la autorización del Gobierno de 
Aznar, las tarifas telefónicas su
birán el próximo año para todas

El Debate sobre el Estado de la Región se inicia mañana martes

47.

según ha informado el Parla
mento regional, se producirá la 
intervención del portavoz del 
Grupo Parlamentario Socialista, 
Francisco Belmonte.

Cada grupo parlamentario dis
pone, según el Reglamento de la 
Cámara, de un primer turno de 
treinta minutos y de una segunda 
réplica de quince, mientras que 
el presidente regional y los con
sejeros pueden intervenir cuan
do lo soliciten y podrán contestar 
a las intervenciones de forma ais
lada, conjunta o agrupada por 
razón de la materia sin limitación 
de tiempo.

El Debate -donde no podrá in

las familias que vienen gastando 
menos de 138 euros, unas 23.000 
pesetas en cada recibo.

Para el portavoz del PSCM- 
PSOE, la última decisión del Go
bierno de Aznar expresada esta 
semana mediante el anuncio del 
Ministro de Ciencia y Tecnología 
José Pique, respecto de que las ta
rifas telefónicas bajarán, «tiene 
mucha letra pequeña». Según Ca
ballero, «como ya es habitual en 
este Gobierno, una cosa es el ti
tular de prensa que interesa trans
mitir al Gobierno y al PP, y otra 
muy distinta es la realidad».

tervenir la diputada no adscrita 
Albertina Oria- quedará cerrado 
en la jornada del martes tras la 
intervención del presidente del 
Consejo de Gobierno, momento 
en que la Mesa de las Cortes 
abrirá un plazo máximo de 30 
minutos para que los grupos par
lamentarios presenten propues
tas de resolución, hasta un máxi
mo de siete cada uno.

El miércoles 16 de octubre el 
Debate sobre el Estado de la re
gión se reanudará con el debate 
de estas mociones, que podrán 
ser defendidas por los grupos par
lamentarios por un tiempo máxi
mo de cinco minutos, y finalizará

EFE ___________________________  
Toledo

Especialistas de la Unidad de Ro
dilla del Servicio de Traumato
logía del Complejo Hospitalario 
Universitario de Albacete, enca
bezados por el doctor Luis García 
Galán, han realizado por primera 
vez una operación de sustitución 
de prótesis de rodilla infectada en 
una única intervención quirúrgica, 
ahorrando tiempo, dinero y sobre 
todo molestias al paciente.

Según informó ayer la Junta, 
para ello, han contado con la co
laboración del doctor Klaus Stein- 

tras la votación de las mismas.
La figura del Debate sobre el 

Estado de la región se incluyó en 
el Reglamento de las Cortes de 
Castilla-La Mancha en 1997 y el 
primero se celebró en 1998, 
mientras que en 1999 no tuvo lu
gar al tratarse de un año electoral, 
como establece el artículo 196 
del Reglamento de la Cámara.

El de este año será el último 
Debate sobre el Estado de la Re
gión de la V Legislatura autonó
mica y el próximo no tendrá lu
gar hasta el año 2004, debido pre
cisamente a que en el 2003 se ce
lebrarán las elecciones 
autonómicas y municipales.

brink, jefe de Cirugía de la Clí
nica Alslerdorf de Hamburgo 
(Alemania), experto en este mo
delo de prótesis y con notable ex
periencia en la implantación de 
los recambios de prótesis infec
tadas, quien ha guiado toda la 
operación.

La prótesis implantada, deno
minada Endomodel, en bisagra, 
y que da más estabilidad a la ro
dilla, sustituye a la clásica Endo
model rotacional, infectada en es
te paciente, y se pudo aplicar en 
este caso debido a las caracterís
ticas concretas del enfermo.

■ACTIVIDADES

Educación 
subvenciona las 
actividades 
formativas de los 
docentes

LA TRIBUNA___________________
Toledo

La Consejería de Educación y 
Cultura ha convocado ayudas 
económicas individuales para 
la realización de actividades de 
formación del profesorado que 
se desarrollen en España y en 
el extranjero, con un presu
puesto total de 380.000 euros. 
La Orden de convocatoria de 
estas ayudas, destinadas a ha
cer frente a los gastos de matrí
cula, alojamiento, manutención 
y desplazamiento que se deri
ven de la participación en acti
vidades de formación, aparece 
publicada en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha del vier
nes 11 de octubre.

Educación y Cultura quiere 
así contribuir a fomentar la for
mación del profesorado, consi
derada como un factor de me
jora de la calidad educativa y 
un elemento indispensable para 
el desarrollo personal y profe
sional de los docentes de la re
gión.

Las ayudas podrán solicitar
se por la participación en acti
vidades realizadas en los cen
tros de Profesores y Recursos o 
en las delegaciones de la Con
sejería, así como las que orga
nicen Otras entidades, y que se 
desarrollen entre el 1 de julio 
de 2002 y el 30 de junio de 
2003.

■ PREMIOS

La Junta convoca 
premios para los 
artículos de 
investigación 
sanitaria

EFE _________________________
Toledo

El gobierno regional, a través 
de la Fundación para la Investi
gación Sanitaria de Castilla-La 
Mancha (Fiscam), ha convoca
do los premios regionales a los 
mejores artículos sobre traba
jos de investigación publicados 
por profesionales de la admi
nistración sanitaria de la región, 
que desarrollen su labor en cen
tros dependientes del Sescam o 
de la Consejería de Sanidad. 
Según informó ayer la Junta, es
ta convocatoria tiene por objeto 
reconocer la labor de los profe
sionales que contribuyan a ge
nerar ciencia en Castilla-La 
Mancha, así como incentivar 
estos trabajos que tratan de in
crementar la calidad de la asis
tencia sanitaria.Los premios, 
que tienen una cuantía total de 
13.600 euros, pretenden tam
bién estimular a los profesiona
les de este ámbito.

.2022
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■AHORRO MAS DEL 40% DE LOS HOGARES CASTELLANO-MANCHEGOS PUEDE DEDICAR UN DINERO AL AHORRO A FINAL DE MES

Los castellano-manchegos ahorran 
por encima de la media nacional

LU
N

ES
14 de octubre de 2002

Según el Instituto Nacional de Estadística, el promedio nacional se sitúa en el 37,4 por ciento

EFE _____________ _ _______________________
Madrid/Toledo

Más del cuarenta por ciento de los 
hogares castellano-manchegos 
pueden dedicar algún dinero al 
ahorro (un 40,1%) a finales de 
mes, por encima del promedio na
cional, que se sitúa en el 37,4 por 
ciento.

Además, y según los datos 
aportados por la Encuesta de Pre
supuestos Familiares del Instituto 
Nacional de Estadística (INE), que 
compara la capacidad de ahorro 
de las familias españolas durante 
el segundo trimestre de este año 
y con los datos del mismo periodo 
del año pasado, en este último año 
ha aumentado un dos por ciento 
la capacidad de ahorro de los ho
gares castellano-manchegos.

Este dato es significativo si se 
tiene en cuenta que la capacidad 
media de ahorro española dismi
nuyó en un 0,5 por ciento (-0,5%), 
reducción que se produjo en ocho 
Comunidades Autónomas.

También es superior en Casti
lla-La Mancha y en contraposi
ción con el promedio nacional el 

porcentaje de familias de la re
gión que consideran que ahora es 
un buen momento para efectuar 
grandes compras como vivienda 
(16,9%), frente a la media nacio
nal que es del 13 por ciento.

Sin embargo, más del cin
cuenta por ciento de los hogares 
encuestados en la región (un 
55,4%) entienden que el actual no 
es el momento adecuado para ha
cer grandes compras, frente a la 
media española que es del 37,1 
por ciento.

MOMENTO INADECUADO
Los castellano-manchegos que en
tienden como inadecuado el mo
mento actual para hacer compras 
de importancia es del 27,7 por 
ciento, frente al 49,9 por ciento 
nacional.

En el conjunto nacional, el nú
mero de familias que han visto re
ducido el dinero que pueden des
tinar al ahorro aumentó en el últi
mo año en ocho comunidades 
autónomas, especialmente en 
Murcia y Galicia, mientras que en 
Baleares y La Rioja crecieron los

hogares que ahorraron.
Según datos del Instituto Na

cional de Estadística (INE), el por
centaje de hogares que pudieron 
dedicar algún dinero al ahorro en 
España se situó en el segundo tri
mestre de 2002 en el 37,4 por 
ciento y se redujo en un 0,5 con 
respecto al mismo período del año 
anterior.

Murcia (-11,5 por ciento), Ga
licia (-8,7 por ciento) y Extrema
dura (-5,0 por ciento) fueron las 
comunidades autónomas donde 
mayor número de familias vieron 
reducida su capacidad de ahorro 
en el segundo semestre del año 
con respecto al año anterior, se
guidas de Aragón (-3,1 por cien
to), Navarra (-3,0 por ciento) y 
Cataluña (-2,4 por ciento).

En el extremo opuesto, Bale
ares, con un 13,5 por ciento; Ceu
ta y Melilla, con un 12,0, y La 
Rioja, con un 7,8 por ciento, fue
ron las regiones donde más cre
ció el porcentaje de hogares que 
pueden ahorrar, por delante del 
País Vasco (7,4 por ciento) y As
turias (2,5 por ciento). El 40,1% de los hogares de Castilla-La Mancha puede ahorrar

®TOYOTA

¿Quién ha dicho que ios iujos saien caros?
Avensis Tempus

16.S00 €

TOYÓTA AVENSIS Tempu¥l^VVT-i 4 puertas
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www.toyota.es
También hay un Avensis Tempus Diesel D4-D 4 puertas por sólo 19,235 €

O902 342 902
Oferta válida harta fin de mes en Península y Baleares para vehículos en rtoili. IVA, transporte. Impuesto de Matriculación, Plan Prever? promoción y aportación del concesionario incluidos.
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CIUDAD REAL
Century Car, S.L.
P. 1., Vía Principal, parcela 50 • Manzanares.
CUENCA.
J.S.C. Rutauto, S.L. \
Avda, de la Cruz Roja, s/n • Cuenca.

TOLEDO.
Centrocar y Sierra, S.L.
Ctra. Madrid-Toledo Km,63 • Olías del Rey.
Avda, de Madrid, 38 • Puebla de Montalbán.
Avda, de Extremadura, 23 • Talavera de la Reina.

GUADALAJARA.
Ariauto, S.L.
C/ Francisco Aritio, 68.
(Guadalajara).

M.G.D.2022



16 Nacional ________ LA TRIBUNA
LU

N
ES

 
14

 d
e 

oc
tu

br
e 

de
 2

00
2 ■ PAÍS VASCO INTERIOR CONVOCA PARA EL 19 DE OCTUBRE A LOS ASPIRANTES A LAS 200 PLAZAS ADICIONALES

El Gobierno vasco desoye a 
Madrid y amplía la Ertzaintza
El PP tacha de ‘farolada’ el anuncio y amenaza con llevar el tema a los tribunales
RAMÓN GORRIARÁN
Madrid

La Consejería de Interior del Go
bierno vasco quiso dejar claro que 
no hablaba por hablar cuando ad
virtió que, ante la falta de acuerdo 
con el Ejecutivo central para am
pliar la Ertzaintza, lo iba a hacer 
por su cuenta. El departamento 
que dirige Javier Balza, publicó 
ayer en distintos medios de co
municación del País Vasco la con
vocatoria para el 19 de octubre a 
los aspirantes a cubrir las 200 pla
zas adicionales.

El Gobierno del lehendakari 
Juan José Ibarretxe dio un nuevo 
giro de tuerca en su confrontación 
con el Ejecutivo central y mate
rializó lo que hasta ahora eran ad
vertencias sobre una ampliación 
unilateral de la Ertzaintza. El 
anuncio divulgado en la prensa 
cita para la "realización de la pri
mera prueba” y a los 2.100 can
didatos a “ertzaina’ a las nueve de 
la mañana del próximo sábado en 
la Academia de Policía del País 
Vasco, en Arkaute, cerca de Vi
toria.

DE PALABRAS A HECHOS
Balza pasó de las palabras a los 
hechos tras el aviso que lanzó el 
pasado jueves en la sede del Mi
nisterio de Interior en Madrid tras 
constatar el desacuerdo con el ti
tular de la cartera, Angel Acebes, 
para pactar una ampliación del nú
mero de agentes de la policía autó
noma vasca.

El consejero de Interior ade
lantó sus intenciones en una en
trevista que publicaron este do
mingo ‘El Diario Vasco’ de San 
Sebastián y ‘El Correo’ de Bilbao 
en las que precisó que “iniciare
mos esta semana el proceso” de 
selección de los aspirantes y 
apuntó la fecha del 19 de octubre.

Balza manifestó a ambos rota
tivos que con este paso no pre
tendía “desafiar a nadie sino dar la 
mejor seguridad posible” a la so
ciedad vasca. El plan, según el 
consejero, es que los nuevos ‘ert- 
zainas’ tras el proceso de forma
ción de nueve meses estén opera
tivos a finales de 2002 o princi
pios de 2004.

MANIOBRAS
El consejero, además, culpó al vi
cepresidente primero, Mariano 
Rajoy, de que se haya llegado a 
“esta situación”, ya que cuando 
ocupó la cartera de Interior, desde 
enero de 2001 a julio de 2002 se 
empeñó en “maniobras para ga
nar tiempo” y no atender los re
querimientos del Gobiemo'vasco 
planteados por primera vez en 
agosto del año pasado y reiterado 
por carta en varias ocasiones. 
Nunca hubo “respuesta de ningún 
tipo”, señaló Balza.

Aunque consideró que “al Go
bierno de Madrid ya se le ha pa
sado el tiempo de las declaracio
nes”, dejó un resquicio para un

Ibarretxe materializó lo que hasta ahora eran advertencias Efí

acuerdo de última hora y emplazó 
al Ejecutivo de José María Aznar 
a llegar a un consenso, para el que 
por parte de la Consejería de In
terior “no habrá problemas”, pero 
urgió a negociarlo en “un perio
do de reflexión muy breve”.

Rajoy ofreció, después de la 
reunión del Consejo de Ministros 
del pasado viernes, discutir é! in
cremento de la plantilla de la po
licía autónoma en la comisión 
mixta de Cupo, una propuesta que 
para Balza no busca más que dejar

VIZCAYA Y GUIPOZCOA

Los empresarios pedirán el relevo de Knorr
Un numeroso grupo de em
presarios vizcaínos y guipuz
coanos promoverá en los pró
ximos días una campaña de 
apoyo al plan soberanista de 
el lehendakari Ibarretxe y no 
descarta solicitar incluso el 
relevo de Román Knorr a! 
frente de la patronal Confe- 
bask si no modera las descali
ficaciones a la iniciativa sobe
ranista presentada por el le
hendakari. Los críticos acusan 
a Knorr de actuar al margen 
de colectivo de empresarios y 
de “tornar partido por Ma
drid” en la crisis que enfrenta 
a las instituciones vascas y 
central. El presidente de Con-

que pase el tiempo “y seguir ins
talados en el no permanente”.

AMPLIACIÓN
El Gobierno vasco planteó en un 
principio una ampliación de 500 
agentes, pero en agosto del año 
pasado rebajó sus exigencias a 
200. Sus demandas nunca fueron 
aceptadas por el Ejecutivo de Az
nar, que cofínancia la formación 
de la Ertzaintza. Ante las negati
vas, reiteradas este jueves por 
Acebes, la Consejería de Interior

febask aclaró que él actúa por 
mandato de la patronal y su
brayó que la declaración que 
difundió tras entrevistarse con 
el lehendakari ha sido aproba
da con el apoyo “unánime” de 
los empresarios.
La contestación al presidente 
de la entidad empresarial Ro
man Knorr por su interven
ción en la que criticó con du
reza el plan soberanista del le
hendakari tras mantener un 
largo encuentro con Ibarretxe 
es creciente y se agrupa entor
no a las organizaciones de 
Vizcaya y Guipúzcoa, contro
ladas por empresarios afines 
al PNV.

optó por tomar la decisión de for
ma unilateral, una vía que ya an
ticipó el lehendakari en su dis
curso del 27 de septiembre en el 
Parlamentode Vitoria, cuando 
anunció que Euskadi aspira a al
canzar un pacto con el Gobierno 
central para la libre asociación con 
España.

Ibarretxe también adelantó que 
la asunción unilateral de compe
tencias, o como en este caso el in
cremento de la policía autónoma, 
se financiaría con recursos pro
pios del Gobierno vasco que se 
descontarían después del Cupo, 
suma que paga cada año a la Ha
cienda central por los servicios no 
transferidos. El coste que se cal
cula para la formación de los 200 
nuevos ertzainas se sitúa en tor
no a los 9.6 millones de euros, y la 
parle proporcional que corres
pondería aportar al Ejecutivo cen
tral se detraería del Cupo.

ÓRDAGO
En una primera reacción, el PP 
consideró que es una “farolada” 
el anunció del consejero de Inte
rior de abrir a partir de abrir la 
convocatoria a partir del I0 de oc
tubre para ampliar la policía autó
noma. El diputado del PP vasco 
Carlos Urquijo advirtió a Balza 
que si lleva a la práctica su “ór
dago” el Gobierno de Aznar acu
dirá a los tribunales de Justicia.

Urquijo indicó que el conseje
ro de Interior “sabe que no tiene 
nada que hacer” por la vía unila
teral porque es “contraria a dere
cho” al tratarse de una decisión 
que debe ser pactada por las dos 
Administraciones. El PP conside
ra que el gesto de Balza es la pri
mera consecuencia del discurso 
del lehendakari del pasado 27 de 
septiembre, en la que abogó por 
tomar las decisiones sin contar 
con el Ejecutivo central cuando 
no hubiera acuerdo sobre las ma
terias en discusión.

Según pudo saber Colpisa de 
fuentes de Cebek y Adegi, pa
tronales de Vizcaya y Guipúz
coa respectivamente, el de
sencuentro es tal que a lo lar
go de la próxima semana se 
elaborará un documento alter
nativo al oficial en el que se 
defenderá el carácter “de
mocrático” de la propuesta de 
Ibarretxe y su “legitimidad” 
para formularia.
Frente a la opinión de Roman 
Knorr los críticos subrayarán 
que “no hay que temer la la
bor del pueblo” en referencia 
ai referéndum que pondría 
punto final ai proceso sobera
nista.

■ ETA

Piden 30 años 
para ‘Guridi’ por 
el asesinato de De 
la Calle

C. CALVAR_________________________  
Madrid

La Audiencia Nacional juz
gará a partir del próximo miér
coles al miembro de ETA José 
Ignacio Guridi Lasa, presun
to asesino del columnista del 
diario ‘El Mundo del País 
Vasco’ y miembro del "Foro 
de Ermua’ José Luis López de 
la Calle, cometido en mayo de 
2000 en la localidad guipuz
coana de Andoain. El minis
terio público solicita para el 
supuesto autor del atentado 
una pena de 30 años de cár
cel.

La fiscal Blanca Rodríguez 
considera que Guridi Lasa in
gresó en ETA en 1999, tras ser 
captado por el entonces jefe 
militar de la banda -y hoy en
carcelado- Javier García Gaz
telu, ‘Txapote’. Según su es
crito, fue el propio ‘Txapote’ 
quien le ordenó captar a otras 
dos personas para formar un 
comando, que tendría como 
finalidad atentar contra perso
nas, instituciones públicas y 
miembros de las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Es
tado. El escrito de la fiscalía 
añade que, de acuerdo con las 
instrucciones que le dio García 
Gaztelu, Guridi Lasa habría 
captado para la banda a otros 
dos jóvenes: Asier Arzalluz 
Goñi, ‘Santi’ y Aitor Agirre- 
barrena, ‘Peio’. Con ellos 
formó el autodenominado ‘co
mando Ttoio’.

La fiscal sostiene en su re
lato que la primera acción que 
la dirección de ETA les or
denó ejecutar fue el asesinato 
de José Luis López de la Ca
lle, columnista y persona vin
culada a movimientos pacifis
tas del País Vasco. Para reali
zaría, los terroristas vigilaron 
durante una semana a su víc
tima y tomaron nota de las en
tradas y salidas que realizó en 
su domicilio, en el número 3 
de la calle Ondarreta de An
doain. El asesinato se produjo 
en la mañana del 7 de mayo 
de 2000, después de tres in
tentos fallidos. Durante los se
guimientos a los que sometie
ron a su víctima, comproba
ron que salía de su casa en tor
no a las 9,30 horas, y a esa 
hora le esperaron junto al por
tal de su casa. Sin embargo, la 
salida no se produjo. De la Ca
lle había abandonado ese día 
su domicilio antes de lo habi
tual y a esa hora, regresaba 
después de desayunar y com
prar los periódicos del día.

La representante de la acu
sación pública sostiene que en 
ese momento Guridi se acercó 
al hombre con paraguas que 
caminaba por la calle para ase
gurarse de que se trataba, efec
tivamente, de su objetivo. Una 
vez realizada la comproba
ción, disparó cuatro tiros a bo
cajarro. Mientras, ‘Santi’ vi
gilaba y ‘Peio’ esperaba a am
bos en las cercanías.
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■ PARTIDO POPULAR

Temen rae la 
boda de la hija de 
Aznar perjudique 
las elecciones

MACIS IGLESIAS
Madrid

Cuando todavía suenan los 
ecos de la boda de la hija del 
presidente del Gobierno, en el 
PP aumenta la preocupación 
por las repercusiones políticas 
que tendrá el evento, mientras 
varios grupos de la oposición 
reclaman la presencia en el 
Parlamento del vicepresiden
te primero, Mariano Rajoy, 
para que explique el gasto que 
supuso a las arcas del Estado.

Destacados dirigentes de la 
organización saben que la 
imagen que proyectó la cele
bración del matrimonio de 
Ana Aznar con Alejandro 
Agag es muy negativa para 
sus intereses electorales y te
men que sea utilizada por sus 
adversarios durante la cam
paña. “Veremos imágenes de 
la boda en algún vídeo elec
toral de emisión gratuita. De 
eso no nos salva nadie”, co
mentó un miembro de la cú
pula ‘popular’ que se lamenta 
de que la familia Aznar hicie
ra caso omiso de quienes le 
advinieron de los riesgos de 
tan espectacular celebración. 
“Fue un disparate pero, pro
bablemente, era inevitable”, 
dicen los más benévolos de 
entre los veteranos políticos 
del PP cuando se les pregunta 
por el fenómeno mediático 
que supuso el enlace Aznar- 
Agag. Quienes acompañaron a 
Aznar en el largo trayecto de 
la oposición al Gobierno re
conocen, siempre en privado, 
que la exhibición que supuso 
la boda echa por tierra la ima
gen de austeridad y regenera
ción ética con la que el PP 
logró el poder, tras criticar tan
tos años la frivolidad de los 
socialistas y su “beautyful pe- 
ople”.

Hay quien se adelanta a los 
acontecimientos y especula 
sobre la posibilidad de que 
algún invitado -sin vincula
ción personal, familiar o pro
fesional con Aznar- pueda 
aparecer relacionado con com
portamientos irregulares que 
terminen por salpicar al PP. 
“En la fiesta había muchísima 
gente con cámaras fotográfi
cas para aprovechar la ocasión 
de hacerse una foto con algún 
político famoso”, comenta un 
dirigente, temeroso de la po
sible actuación de “algún 
aprovechado”.

En el PP aprecian como un 
gesto inteligente la decisión 
del PSOE de evitar cualquier 
critica a la boda durante su ce
lebración. Pero saben que los 
comentarios de otros partidos 
y diversos sectores de la opi- 
’^ión pública tendrán conse
cuencias políticas. También 
han analizado la repercusión 
electoral del acontecimiento 
Que, según algunos responsa
bles, fue atenuado por los he
chos como el atentado de ETA 
en Santa Pola.

■ POLÍTICA EL MINISTRO ASEGURA QUE NO HAY NADA QUE LE HAGA PLANTEÁRSELO

Arenas: “Aznar no va a 
repetir como candidato”
“No es una persona que tenga retrocesos en sus decisiones”

EFE______________________________________
Madnd/Barcelona

El ministro de Administraciones 
Públicas, Javier Arenas, asegura 
que el presidente del Gobierno 
“no va a repetir como candidato 
en el 2004” y que “no se va a pro
ducir ningún escenario que le lle
ve a replantearse esa cuestión”, 
en referencia al actual enfrenta
miento institucional con el Go
bierno vasco.

En una entrevista que publica 
el diario ‘La Vanguardia’, reco
gida por Efe, Arenas subraya que 
Aznar no será candidato “porque 
no es persona que tenga retrocesos 
en sus decisiones” y añade que al 
desafío del Gobierno vasco “va
mos a responder desde la sereni
dad, desde la firmeza y sin come
ter errores”. Preguntado por el 
perfil del sucesor de Aznar, el mi
nistro dice que “será un ganador, 
alguien que no requerirá de nin
guna campaña publicitaria, que 
concite la confianza de la inmen
sa mayoría del partido y alguien 
con experiencia de Gobierno”. El 
ministro también informa de que 
el nombre del sucesor se conocerá 
en “otoño del próximo año”.

Sobre la propuesta soberanista 
de Ibarretxe, Arenas subraya que 
es “absolutamente inviable”, no 
sólo porque olvida que “en este 
momento el primer problema es 
la libertad en el País Vasco y aca
bar con el terrorismo”, sino tam
bién porque “es inviable en tér
minos económicos, sociales y de 
modelo de Estado”. El ministro 
dice estar dispuesto a hablar con 
Ibarretxe “pero no nos prestamos 
a conversaciones si el otro inter
locutor es una organización polí
tica que tiene judicialmente sus
pendida sus actividades, como es 
el caso de Batasuna”. “Para ha-

■ BILBAO EL OBJETIVO ES PRESENTAR LA PROPUESTA DE LOS SOCIALISTAS 

El PSE iniciará una ronda de 
contactos con la sociedad vasca
EFE ________________________ _____________  
Bilabo

El secretario general del PSE, Pat
xi López, anunció ayer que su par
tido iniciará “nuestra propia ron
da de contactos con la sociedad 
vasca” con el objetivo de presen
tar la propuesta de los socialistas 
sobre “un compromiso en defen
sa de un marco político en el que 
todos tengamos cabida y para lo
grar la paz definitiva para Euska
di”.

En un acto político desarrolla
do frente a la casa del pueblo de la 
agrupación socialista del barrio 
bilbaíno de Otxarkoaga, en re
cuerdo del que fuera presidente 
del PSOE, Ramón Rubial, López 
se refirió a la figura del histórico 
socialista y reivindicó su labor co

Javier Arenas habló sobre la situación de Aznar

blar del cumplimiento íntegro del 
Estatuto de Gernika, nos senta
mos mañana; pero para hablar de 
la ruptura de la Constitución y del 
estado libre asociado, que no cabe 
dentro del marco democrático que 
nos hemos dado, no tiene ningún 
sentido”, añade.En cuanto a la 
polémica sobre la reforma del Es
tatuto de Autonomía catalán, Are
nas considera que es “legítimo” 
plantear esta opción “dentro del 
marco constitucional”, aunque 
señala que “no es prioritario”.

Arenas también se refiere en 
la entrevista al PSC y a su líder, 
Pasqual Maragall, y señala que 
“veo confusión en el modelo del 
Estado que defiende”. “Todavía

mo primer lehendakari en la tran
sición, “en su apuesta en el cami
no hacia el autogobierno” del País 
Vasco.

Destacó voluntad de los socia
listas “de hablar con la sociedad 
vasca, en nuestra propia ronda de 
contactos que iniciaremos la se
mana que viene”, con el objetivo 
de “asumir, adquirir y firmar un 
compromiso en la defensa de un 
marco político que nos dé cabida 
a todos, pensemos lo que pense
mos”. Argumentó que “será un 
compromiso para lograr la paz de
finitiva en Euskadi, que se basa 
en la Justicia y la libertad, que ne
cesita que a ETA y a su entorno 
se le combata desde todos los 
frentes”. López abogó también 
por “el compromiso para defen

no puedo entender el federalismo 
asimétrico, porque si el federalis
mo es algo es, precisamente, simé
trico”, manifiesta el dirigente del 
PP.

Javier Arenas, también asegu
ra que el Partido Popular de Ca
taluña (PPC) jugará un “papel cla
ve y central” en el postpujolismo. 
El dirigente popular manifiesta 
que si Josep Piqué es elegido pre
sidente del PPC en el congreso 
que el partido celebra el próximo 
fin de semana, planteará un pro
yecto “que no se queda en el cor
to plazo ni en la visión electoral, 
sino que tiene que ver con la vo
luntad del PP de ser promotor de 
una opción de gobierno”.

der un autogobierno más amplio, 
en una España plural” y reiteró su 
compromiso “para conseguir que 
este partido presente listas en to
dos los municipios vascos y para 
mantener abiertas todas las Casas 
del Pueblo a pesar de la amena
zada de ETA, como espacios de 
libertad y como lugar de encuen
tro entre demócratas de Euskadi, 
venga o no venga el señor Arza
lluz a tomar vinos”. El líder del 
PSE se dirigió Ibarretxe para de
cirle “que espere sentado con su 
propuesta soberanista, porque los 
socialistas ya le hemos dicho que 
con esa propuesta que divide a la 
sociedad vasca y no respeta la plu
ralidad, ni las diferentes formas 
de sentirse vasco, lo único que 
conseguirá es tenemos enfrente”.

BREVES
MARRUECOS

PPy PSOE están 
contentos de la 
actitud del rey
PP y PSE se felicitaron por el 
mensaje y el tono empleado por 
el rey Mohamed VI de Marrue
cos a don Juan Carlos en el que 
expresa su deseo de “ampliar” 
las relaciones entre ambos paí
ses al rango que corresponde. 
La cautela, sin embargo, fue la 
nota predominante entre los dos 
partidos mayoritarios que, si 
bien reconocen que se han pro
ducido gestos de deshielo por 
parte marroquí, consideran que 
el siguiente paso para la nor
malización corresponde tam
bién a Rabat. El PP hizo una 
“lectura muy positiva” del men
saje del monarca alauí, en tanto 
que el PSOE lo valoró de ma
nera “muy positiva”, pero para 
dar credibilidad a las buenas pa
labras consideraron que el pri
mer paso debe ser el retomo de 
los respectivos embajadores a 
Madrid y Rabat. El portavoz 
parlamentario de Asuntos Ex
teriores del partido guberna
mental, Gustavo de Aristegui, 
señaló que el mensaje de Mo
hamed VI es para estar “muy 
contentos” y confió en que “se 
confirme” con hechos. El diri
gente del PP, de todas maneras, 
señaló que no se deben echar 
las campanas ai vuelo sino que 
toca “esperar” aque Marruecos 
dé el “siguiente paso” para nor
malizar las relaciones, una de
cisión que confió que se pro
duzca “en breve”.
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PACTO ANTITERRORISTA

El EBB decidirá hoy 
su postura sobre la 
ley de seguridad
La Ejecutiva del PNV decidirá 
hoy en su reunión semanal la 
postura que adoptarán sus di
putados en el Congreso, res
pecto a la proposición de ley so
bre el refuerzo de las medida de 
seguridad de los concejales. 
Según explicó a Efe el presi
dente de la ejecutiva de Vizca
ya, Iñigo Urkullu, su partido no 
hará pronunciamientos respec
to a la citada iniciativa de PP y 
PSOE, hasta que ésta sea deba
tida en la reunión del EBB. Los 
portavoces de los grupos de PP 
y PSOE expresaron esta sema
na su intención de conseguir el 
máximo consenso para sacar 
adelante la proposición de ley 
sobre la seguridad de los con
cejales y recordaron que “nació 
en el seno del pacto antiterro
rista” que mantienen ambas for
maciones. Esta semana el con
sejero de Interior del Gobierno 
Vasco, Javier Balza, consideró 
“difícil” que los diputados del 
PNV vayan a respaldar dicha 
iniciativa sobre seguridad de 
personas amenazadas, otras 
serán rechazadas porque son de
rivaciones de la reforma de la 
Ley de Partidos”.
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2 ■ BALI EL SANGRIENTO SUCESO CAUSO LA MUERTE A 187 PERSONAS, LA MAYORIA DE ELLOS EXTRANJEROS

El atentado fue perpetrado 
mediante un coche bomba
Se calcula que el 75 % de los heridos en el atentado son australianos
COLPISA_______________________________
Yakarta/Sydney

El sangriento atentado cometido 
en la noche del pasado sábado en 
la turística isla indonesia de Bali 
fue perpetrado mediante la ex
plosión de un coche bomba, según 
indicó este domingo un portavoz 
de la Policía en Yakarta. Hasta el 
momento se ha confirmado la 
muerte de 187 personas en esta 
cruel acción terrorista, según con
firmó la presidente indonesia, Me- 
gawati Sukarnopulri. Se calcula 
que alrededor del 75 por ciento de 
los heridos en el atentado, cuyo 
número supera el centenar, son 
australianos, según fuentes de los 
servicios médicos.

El primer ministro australiano, 
John Howard, calificó el atenta
do como un “ataque bárbaro” y, 
aunque todavía no se conoce el 
número exacto de ciudadanos aus
tralianos fallecidos, pidió a la na
ción que se prepare para asumir 
la existencia de “un número sig
nificativo” de australianos entre 
las víctimas mortales. “Sé que ha
blo por todos los australianos al 
expresar la rabia, la tristeza y el 
horror por lo sucedido anoche en 
Bali”, explicó Howard a la prensa 
desde Sidney. “La guerra contra 
el terrorismo debe proseguir con 
la misma fuerza y con un com
promiso incondicional”, añadió.

"PUEDE PASAR AQUÍ”
El primer ministro australiano 
también indicó que hoy convo
cará una reunión urgente del Co
mité de Seguridad Nacional para 
revisar los planes de contingen
cia destinados a proteger las fron
teras australianas de un posible 
ataque terrorista, y recordó que 
Australia no es inmune a este tipo 
de ataques: “La gente debe qui
tarse de la cabeza que esto no pue
de pasar aquí; puede, y ha pasa
do en la puerta de casa”. Por su 
parte, el ministro de Asuntos Ex
teriores australiano, Alexander 
Downer, afirmó que al menos 40 
australianos se encontraban en di
versos hospitales, y que 15 se en
cuentran heridos de gravedad. 
Asimismo, señaló que “es casi se
guro que hayan muerto varios aus
tralianos”.

Las barras del Sari Club y del 
Padi bar, en el distrito de Kuta, se 
encontraban abarrotadas de aus
tralianos, muchos de ellos futbo
listas que disfrutaban de sus va
caciones tras el final de la tempo
rada, cuando se produjo la explo
sión, causada por un coche 
bomba, según informó el porta
voz de la Policía, Saleh Saaf, en 
una rueda de prensa.

ÚLTIMAS CIFRAS
El número de víctimas mortales 
hasta el momento se eleva a 182, 
y 132 personas han resultado he
ridas, muchas de ellas de grave
dad, según el último saldo provi
sional ofrecido por la presidenta

Las víctimas ascienden ya a 187 personas

W

indonesia, Megawati Sukamopu- 
tri, quien ayer mismo se trasla
dará a la isla. Sin embargo, los 
medios de comunicación austra
lianos e indonesios sugieren que el 
número de heridos podría ascen
der hasta los 250.

El Gobierno australiano anun
ció el envío de un avión de sus 
Fuerzas Armadas para atender y 
evacuar a las víctimas australia
nas, y la compañía aérea Qantas 
ha puesto en marcha vuelos espe
ciales para trasladar a los ciuda
danos de este país.

Entre las víctimas, además de 
australianos, podría haber suizos, 
alemanes, franceses, neozelande

SEGÚN EL EMBAJADOR ESPÁJIÓL------------------

No hay españoles entre las victimas
“Quienes tuvieran planeado 
viajar como turistas a Bali de
ben aplazar sus vacaciones”. 
Este era el claro y conciso 
mensaje repetido el domingo 
por el embajador español en 
Indonesia, Dámaso de Lario, 
desde la sede diplomática es
pañola en Yakarta. De Lario 
confirmaba como 24 horas 
después de la brutal explosión 
en una discoteca de Kuta Be- 
ach que causó al menos 182 
muertos y más de 300 heri
dos, no había por fortuna noti

ses, suecos, estadounidenses e ita
lianos. El Foreign Office británi
co es el único Ministerio de Asun
tos Exteriores que ha confirmado 
la muerte de al menos un ciuda
dano británico. Por su parle, el 
embajador español en Yakarta, 
Dámaso de Lario, señaló que, por 
el momento, no tiene constancia 
de que haya españoles entre las 
víctimas.

SIN REIVINDICACIÓN
Este ataque, que hasta el momen
to no ha sido reivindicado por 
ningún grupo, se produce pocas 
semanas después de que Estados 
Unidos volviese a abrir sus mi

cias de que hubiera españoles 
entre las víctimas.
De Lario, que coordinaba su 
labor con las demás embaja
das europeas en la zona tras el 
alentado, además de desacon
sejar el viaje turístico a esta 
paradisiaca isla del Pacífico, 
rogaba prudencia para quie
nes se dirijan a Indonesia en 
viaje profesional. “Los turis
tas deben posponer su vaca
ciones y esperar a ver como 
evoluciona la situación.
Cuando sea fluida haremos

siones diplomáticas en Indonesia 
tras el cierre que siguió a las con
memoraciones del 11-S, por mie
do a nuevos ataques de la red te
rrorista Al Qaeda. Cerca de 125 
víctimas fueron trasladadas en 
ferry al hospital de Sanglah y a 
otros centros en la capital de Bali, 
Denpasar (sur), y fuentes hospi
talarias señalaron que la mayoría 
de los cadáveres pertenecían a ex
tranjeros.

SEGUNDO INCIDENTE
Un segundo incidente, que no 
causó víctimas, se produjo a tan 
sólo 250 metros del consulado es
tadounidense en el barrio de Re- 
non, en Denpasar, según un por
tavoz de la Policía de Bali, quien 
explicó que se trató de una bomba 
de fabricación casera.

La isla de Bali es un centro 
turístico muy apreciado por euro
peos, australianos y estadouni
denses, y hasta el momento había 
evitado las repetidas crisis que ha 
vivido Indonesia desde la caída 
de Suharto. Estados Unidos ha re
petido en varias ocasiones duran
te los últimos meses sus temores 
de que en Indonesia, el país con 
mayor población musulmana, 
operen, numerosos simpatizantes 
de la red terrorista Al Qaeda. Es
tas afirmaciones fueron negadas 
por las autoridades indonesias 
hasta el mes pasado, cuando fuen
tes militares indonesias se vieron 
obligadas a reconocer la existen
cia de varios grupos de dicha or
ganización terrorista en el país.

El pasado jueves, el Departa
mento de Estado norteamericano 
advirtió a sus representaciones en 
el extranjero y al Gobierno de Ya
karta sobre la posibilidad de un 
ataque de Al Qaeda. Horas antes 
de los incidentes de Bali y Den
pasar se produjo un tercer atenta
do terrorista en Indonesia, una ex
plosión que no causó víctimas pe
ro sí daños materiales en la verja 
de la entrada y las ventanas del 
consulado filipino en Manadó, en 
las indonesias islas de las C¿e- 
bes.

las oportunas recomendacio
nes”, decía el embajador. 
“Quienes tengan que viajar 
por razones de negocio o tra
bajo, que lo hagan, pero que 
extremen las precauciones. 
Que lleven a cabo su negocio, 
pero que se mantengan en los 
hoteles y no salgan a lugares 
de diversión o muy concurri
dos. Que mantengan la cal
ma”, eran las recomendacio
nes del diplomático para los 
pocos españoles que realizan 
negocios en estas latitudes.

■ FINLANDIA

La Policía sigue sin 
hallar móviles de la 
explosión en el 
centro comercial

EFE ____________________________
Helsinki

La Policía finlandesa sigue sin 
encontrar las causas que lle
varon a un joven estudiante de 
química de 19 años a hacer es
tallar una bomba casera en un 
centro comercial de las cer
canías de Helsinki y causar la 
muerte a siete personas.

“Seguimos investigando de 
forma intensiva, por lo que en 
estos momentos no queremos 
especular sobre los posibles 
motivos, ya que podrían lle
vamos a conclusiones erróne
as”, dijo en rueda de prensa el 
comisario, Rabbe von Herzen. 
La Policía no quiso revelar to
davía el nombre del joven, 
quien murió también en el 
atentado, y dijo sólo que se 
trata de un ciudadano fin
landés sin antecedentes pena
les, residente en Vanlaa y es
tudiante de la Universidad Po
litécnica de Helsinki.

La Policía registró el piso 
del joven, donde encontró 
utensilios para la fabricación 
de bombas y diversa docu
mentación. Las autoridades no 
quisieron comentar de qué ti
po de documentación se trata, 
pero fuentes no oficiales dije
ron que podrían ser instruc
ciones para fabricar explosi
vos sacadas de Internet y pro
paganda anticapitalista. 
Las investigaciones apuntan a 
que el joven actuó por su 
cuenta, aunque la Policía no 
descarta por el momento otras 
hipótesis.

Decenas de testigos han si
do ya interrogados por la Po
licía, que se concentra ahora 
en entrevistar a los familiares 
y amigos del autor del atenta
do. Lo único que trascendió 
en la rueda de prensa es que 
el material explosivo utiliza
do “no es de uso militar 
común, sino de otro tipo”. Por
tavoces policiales no quisie
ron dar más detalles sobre el 
estado de las investigaciones, 
y tampoco comentaron los ru
mores de que el autor del aten
tado podría tener anteceden
tes psiquiátricos.

De momento se desconoce 
también si el joven activó la 
bomba de forma suicida o si 
el artefacto detonó acciden
talmente, matando en el acto 
a su portador. El cuerpo del 
joven quedó tan destrozado 
que la Policía tuvo que identi
ficarlo mediante pruebas de 
ADN. El estado en que quedó 
el cadáver y el hecho de que 
no llevara documentación lo 
convirtió en el principal sos
pechoso desde el comienzo de 
las investigaciones.

Además del autor, murie
ron en la explosión dos hom
bres, tres mujeres y una niña 
de cinco años, y resultaron he
ridas de diversa consideración 
más de 80 personas. Por el 
momento 33 heridos con
tinúan hospitalizados.
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g PLAN EL PARTIDO PRESENTARÁ UNA INICIATIVA PARLAMENTARIA PARA CREAR UN PLAN DE LUCHA

El PSOE aboga por medidas 
para combatir la inflación
Los socialistas proponen aplazar las subidas de la luz, así como del teléfono

M.J. ALEGRE____________________________  
Madrid

El PSOE acusa al Gobierno de ti
rar la toalla en el objetivo de con
trolar la inflación y su secretario 
de Política Económica y Empleo, 
Jordi Sevilla, anunció ayer una 
iniciativa parlamentaria para “po
ner coto’ con urgencia al alza in
contenible de los precios. Entre 
las propuestas figuran el aplaza
miento de las subidas del teléfono 
fijo y de la luz; la rebaja -no sólo 
congelación- de los impuestos in
directos y determinadas tasas, que 
sufrieron fuertes alzas a comien
zos de este año, y la extensión del 
Impuesto sobre el Valor Añadido 
reducido a todos los servicios bá
sicos que utilizan las familias.

La inflación anual está ahora 
en el 3,5 %, tras la ligera mode
ración que experimentó en sep
tiembre, pero el Banco de España 
ha advertido que seguramente no 

* bajará de este nivel y responsa
bles del ministerio de Economía 
reconocieron la pasada semana la 
imposibilidad de cumplir el obje
tivo marcado por el Banco Cen
tral Europeo, que establece para 
el alza de los precios un alza anual 
del 2 %.

Según Jordi Sevilla, “la infla
ción es el mayor impuesto que so
portan los ciudadanos” por la mer
ma de poder adquisitivo que su
pone para los trabajadores asala
riados y los pensionistas y el 
deterioro de la competitividad que 
representa para el negocio de los 
empresarios. El alza de los pre
cios se encuentra en la raíz del de
terioro de las exportaciones es
pañolas, el primero que registran 
desde 1975, precisó.

En sus cálculos, la subida anual 
de los precios podría estar por en
cima del 4 % el próximo diciem
bre, debido a que en los meses que

■ SALUD LABORAL MINISTRO Y SINDICALISTAS MANTENDRÁN OTRO ENCUENTRO SOBRE LOS JORNALEROS

Zaplana plantea a Fidalgo y Méndez adaptar la 
cuota empresarial al ínoice de siniestralidad
griSA GARCÍA 
Madrid

Una norma que reduzca 0 au- 
fnente la cotización a la Seguri
dad Social por accidente de tra- 
wjo y enfermedad profesional en 
función de la siniestralidad labo
ral de la empresa, será una de las 
niedidas que el titular de Trabajo 
y Asuntos Sociales, Eduardo Za
pearía, planteará hoy a los secre- 
¡®rios generales de CC.OO. y 
j-j ’ ^°®^ María Fidalgo y Cán
dido Méndez.

^f proyecto del ministro for- 
^a parte de un programa de mo

ldas de choque para frenar el ele- 
''ado índice de accidentes profe-

KJordi Sevilla presentó ayer la propuesta del PSOE

restan del año se dejará notar el 
encarecimiento del crudo. El pre
cio del petróleo se moderó en la 
recta final de 2001, lo que causa
ra una subida directa de este com
ponente de la cesta de precios.

Las proyecciones se han com
plicado este año por los cambios 
estadísticos introducidos en el 
IPC. El principal de ellos, la to
ma en consideración de las rebajas 
y promociones, incide en las pren
das de vestido y el calzado, pero 
también en algunos servicios de 
telecomunicaciones. Para la prác
tica totalidad de los expertos, los 
precios de consumo subirán a fi
nales de año en torno al 3,8 %, y

sionales, que sitúa a España a la 
cabeza de la siniestralidad labo
ral en la Unión Europea (UE).

La exposición de Zaplana 
tendrá lugar en la mesa de diálogo 
social, que desde hace tiempo se 
encarga de velar por la salud la
boral y que tras meses de inacti
vidad vuelve a reunirse. Por su 
parte, Fidalgo y Méndez también 
llevarán propuestas. Igualmente, 
los representantes de CEOE y 
CEPYME están convocados ai 
encuentro. Después de la mesa de 
Salud Laboral, el ministro y los 
líderes sindicales mantendrán otra 
entrevista, en este caso para abor
dar la situación de los jornaleros 

tampoco va a resultar accesible 
cumplir el objetivo marcado pa
ra 2003, que consiste en limitar el 
encarecimiento de la cesta de la 
compra a un 2 %. El Banco de Es
paña ha hablado de una relativa 
desaceleración, sin llegar a con
cretar ese descenso en el próximo 
ejercicio.

PROPUESTAS
Sevilla recordó que, frente al 3,5 
% de aumento anual de los pre
cios que ahora presenta España, 
Alemania ha rebajado su inflación 
a una tasa del 1 %, y Francia está 
en el 1,8 %, de manera que el di
ferencial no se verá reducido.

agrarios. Precisamente, las con
diciones de paro de los trabajado
res eventuales del campo es el úni
co capítulo de la reforma laboral 
(en léxico sindical “decretazo”) 
que mantiene viva la confronta
ción entre el Gobierno y las cen
trales.

Los sindicatos consideran que 
a los agricultores andaluces y ex
tremeños se les aplica un sistema 
discriminatorio de protección por 
desempleo respecto al resto de co
tizantes a la Seguridad Social. 
Según ha denunciado el secreta
rio general de CC.OO., José María 
Fidalgo, los jornaleros necesitan 
cotizar más días para tener una

“Esos son los países a los que el 
ministro de Economía pretende 
dar lecciones de política econó
mica”, ironizó. “Puesto que el Eje
cutivo ha iniciado el camino de la 
rectificación con la reforma del 
‘decretazo’ -aconsejó el portavoz 
socialista-, bueno sería que pro
siguiera por esta senda de humil
dad aceptando propuestas como 
las que ahora formulamos noso
tros para moderar los precios”.

El PSOE propone el aplaza
miento de la subida de la tarifa 
eléctrica. Todavía no está deter
minado el porcentaje concreto del 
aumento, pero el Gobierno ya 
anunció que habrá subidas anuales 
inferiores al 2 % desde ahora has
ta 2010, tras siete años consecuti
vos de congelación y descensos. 
El nuevo régimen tarifario de Te
lefónica prevé para 2003 una su
bida del 8,2 % en la cuota de abo
no y un descenso del 2 % en pro
medio de las llamadas realizadas 
desde un teléfono fijo. Un estu
dio presentado días atrás por Al
fredo Pérez Rubalcaba, responsa
ble socialista para el área de las 
telecomunicaciones, cifraba en un 
56 % el peso de la cuota de abono 
en la factura doméstica del telé
fono fijo, lo que representa que, 
para los mismos consumos, el re
cibo experimentará un aumento 
el próximo año. De ahí que la ini
ciativa del PSOE contra la infla
ción incluya el aplazamiento de 
la subida del teléfono.

Impuestos indirectos y tasas 
registraron fuertes alzas a co
mienzos de este año. Por este mo
tivo, la iniciativa parlamentaria 
socialista plantea ahora que el 
Gobierno no se limite a ‘conge
lar’ los tributos que se aplican a 
los carburantes, el alcohol y de
terminados servicios, sino que ins
ta su reducción.

prestación contributiva que dura 
menos y no tienen acceso al sub
sidio que perciben los contrata
dos que cotizan en el régimen ge
neral.

CC.OO. y UGT calculan que 
más de 800.000 trabajadores asa
lariados eventuales del sector 
agrario se ven perjudicados por 
estas nuevas condiciones de pa
ro. En declaraciones que este do
mingo publica el diario ‘ABC’, el 
ministro Eduardo Zaplana ha ase
gurado, sin embargo, que “nadie 
se ha quedado sin cobertura en 
Andalucía y Extremadura” y aña
dió que se extenderá a todos los 
trabajadores de toda España.
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Pujalte: “Para 
crecer es necesaria 
una política de 
equilibrio”
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El secretario de Economía del 
PP, Vicente Martínez Pujalte, 
dijo ayer a EFE que “las me
didas para hacer que la políti
ca española siga creciendo en 
un clima de estabilidad, no 
pueden ser otras que las polí
ticas basadas en el equilibrio 
presupuestario”.

Pujalte analizó las declara
ciones del secretario de Polí
tica Económica del PSOE, 
Jordi Sevilla, que criticó la 
política económica del PP por 
el aumento de la inflación, du
rante la rueda de prensa en la 
que el partido socialista pre
sentó un plan de lucha para 
combatiría. El secretario de 
Política Económica del PP di
jo que España lleva creciendo 
y creando empleo por encima 
de la media europea durante 
siete años consecutivos, y aña
dió “que ahora el partido so
cialista ponga de ejemplo la 
política alemana 0 de otros 
países europeos que no han 
acertado a hacer la reforma es 
asombroso”.

Para Pujalte, esos países 
están en una posición de 
“atonía” tanto en el creci
miento como en la creación de 
empleo, mientras que en Es
paña se produce lo contrario 
“incluso en situaciones de de
saceleración económica inter
nacional”. “Es lógico que en 
una situación de mayor creci
miento, en la que vamos co
rrigiendo nuestro diferencial 
de renta per cápita, España 
tenga un cierto diferencial po
sitivo de inflación”, añadió.

El secretario de Política 
Económica del PP señaló que 
el partido socialista, cuando 
habla de una política econó
mica basada en un presupues
to con déficit está aplicando 
“una receta que le fue enor
memente mal en el pasado” y 
que hicieron que España per
diera posiciones en el contex
to internacional. Recalcó la 
necesidad de basar la política 
económica en el equilibrio 
presupuestario y “luego, ha
blar de reformas estructurales, 
a las que el partido socialista 
ha votado siempre con un no” 
y se refirió a las que el Partido 
Popular ha presentado en el 
Congreso, “como la ley con
cursal, la ley financiera, un 
proyecto de nueva empresa 0 
rebajas de impuestos, entre 
otros”.

Para Pujalte, el PSOE “si
gue empeñado” en votar que 
no a las rebajas de impuestos y 
el PP propone como uno de 
los elementos esenciales para 
crecer, crear empleo a medio 
plazo y en 2003, rebajar el 
IRPF a los españoles.

Para terminar, añadió que 
el Partido Socialista “no man
tiene una posición coherente 
en materia de política econó
mica”.

M.C.D.2022
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2 ■ PRISIONES LA POBLACION PENITENCIARIA NO CRECÍA TAN RÁPIDO DESDE FINALES DE LA DÉCADA DE LOS 80

El número de nuevos reclusos 
se multiplica por cinco en 2002
El crecimiento de los presos desborda las 3.300 plazas que Prisiones quiere abrir
MELCHOR SAIZ-PAROO/COLPISA
Madrid

La población penitenciaria no 
crecía tan rápido desde finales de 
la década de los ochenta. Los úl
timos estudios de Instituciones 
Penitenciarias sobre la evolución 
de la colonia reciusa en 2002 han 
puesto en alerta al Ministerio del 
Interior: el número de nuevos pre
sos ha crecido en los nueve pri
meros meses del año a un ritmo 
cinco veces superior que en 2001. 
Esta evolución puede dejar en pa
pel mojado las 3.300 nuevas pla
zas penitenciarias que Prisiones 
abrirá a partir de noviembre y que 
iban a ser destinadas a albergar a 
los futuros presos del Plan inte
gral contra la Delincuencia.

Las estadísticas de Prisiones 
no dejan lugar a dudas del au
mento de internos: el año pasado 
cada semana entraban en las 66 
cárceles que gestiona el Gobier
no central y en las 11 que contro
la la Generalitat de Cataluña una 
media de 23 nuevos presos, poco 
más de tres reclusos diarios. En 
los tres primeros trimestres de es
te año, ingresan en prisión cada 
semana 128 personas, más de 18 
presos al día. Algunas semanas, 
incluso, han llegado a entrar, sólo 
en las penitenciarías dependien
tes de interior, 247 reclusos (del 
11 al 18 de enero).

En los centros de la Adminis
tración central, la población pe
nitenciaria ha crecido en apenas 
nueve meses un 8’4%, pasando 
de los 41.090 reclusos que había 
el 1 de enero de 2002 a los 44.546 
a principios de octubre.

Detrás de este crecimiento sos
tenido -señalan los expertos- está 
el fuerte aumento de entradas de 
presos preventivos (reclusos a la 
espera de un juicio y de una sen
tencia firme). Este colectivo, que 
ya supone casi la cuarta parte del 
total de los reclusos, ha crecido 
durante 2002 un 15’5% (de 9.151 
personas a 10.528), casi tres ve
ces más que los internos penados 
(condenados) que aumentaron un 
6.3%.

Las cárceles del Ministerio del 
Interior albergan en octubre a 
3.456 internos más que en enero y 
los expertos dan por sentado que 
el año terminará con 4.200 presos 
más. Según las previsiones de la 
Administración, en diciembre los 
centros del Gobierno central y ca
talán tendrán unos 53.000 reclusos 
(45.300 sólo en los centros que 
dependen de Instituciones Peni
tenciarias).

Se trata de unas cifras desco
nocidas desde la transición de
mocrática: 6.500 nuevos presos 
en 12 meses, cuando en la última 
década el año que más había cre
cido la población fue 1992 con 
4.438 internos. Incluso, en 1995, 
en 1996, en 1997 y en 2000 el nú
mero de reclusos de las cárceles 
de España había descendido.

El crecimiento sin parangón de

El aumento de la población reciusa desborda las previsiones del Ministerio del interior

internos ha generado alarma en 
los responsables de las prisiones 
del Ministerio del Interior, que es
peraban contar con nuevas celdas 
para afrontar la más que probable 
avalancha de presos que se pro
ducirá con la enfada en vigor de 
las reformas legislativas previs
tas en el denominado ‘Plan inte
gral contra la delincuencia’.

Entre las modificaciones que 
tiene en proyecto el Ejecutivo pa
ra atajar la criminalidad está la de 
endurecer el acceso a la libertad 
preventiva para los delincuentes 
multireincidentes, con lo que es 
previsible que aún crezca a ma
yor ritmo el número de presos 
provisionales.

Fuentes de la administración 
penitenciaria confirmaron que a 
partir del próximo noviembre, la 
Dirección General de Prisiones 
contará con 3.300 nuevas plazas: 
30 módulos de 74 celdas cada uno 
(unas 2.200 celdas) que, en algu
nos casos, permanecían cerradas 
desde hace cuatro años por falta 
de personal. Estos calabozos están 
ubicados en seis cárceles diferen
tes: A Lama (Pontevedra), Tei
xeiro (Coruña), Mansilla de Mulas 
(León), Zuera (Zaragoza), Villena 
(Alicante) y Segovia.

Para gestionar estas nuevas 
plazas. Prisiones contará con 465 
nuevos funcionarios, que el 30 de 
octubre terminan su período de

cArceles

España es uno de los países de la UE con más hacinamiento

Artículo 19 de la Ley General 
Penitenciaria: “Todos los in
ternos se alojarán en celdas 
individuales”, salvo excepcio
nes. Desde 1979, las diferen
tes administraciones peniten
ciarias se han fijado como ob
jetivo cumplir este precepto. 
AJíos de trabajo lograron que 
en el año 2001 la tasa de ocu
pación carcelaria (número de 
internos por celda) se hubiera 
reducido a un 1,06, una cifra 
récord en la historia carcelaria 
española, pese al continuado 
aumento de presos.
Lejos quedaban ya las tasas 
de hacinamiento del 1,33 de 
1994, del 1,31 de 1993 o del 
1,26 de 1992. A finales de la 
década de los ochenta, en pri

formación y que se unirán a los 
20.000 trabajadores con que cuen
ta la institución. A estos funcio
narios también se sumarán 100 in
terinos contratados para hacer 
frente a la actual oleada de nue
vos presos y la que se avecina con 
la entrada en vigor del plan contra 
la delincuencia.

Sin embargo, los cálculos no 
cuadran para los responsables de 
Prisiones: en 2002 habrá 3.300 
plazas de nueva creación en los 
66 centros dependientes de Inte
rior, pero la población reciusa de 
este año -antes incluso de los pro
gramas para atajar la criminali
dad- crecerá en 4.200 personas.

siones como la ya desapareci
da de Carabanchel, en la Co
munidad Autónoma de Ma
drid, llegaron a convivir hasta 
una decena de reclusos. 
Aquellas proporciones caye
ron en picado en coincidencia 
con la entrada en vigor del 
nuevo Código Penal de 1995, 
que introdujo una rebaja ge
neralizada de las penas im
puestas a los delitos comunes 
menos graves.
Sin embargo, la avalancha de 
nuevos presos de los nueve 
primeros meses de este año ha 
provocado un notable retroce
so en esta tasa, que en todos 
los organismos internaciona
les se considera como un índi
ce muy fiable de la situación

de un sistema penitenciario. 
Este octubre, el promedio de 
ocupación carcelaria nacional 
se sitúa de nuevo en un 1,1 in
ternos por celda, lo que ha de
vuelto a España al vagón de 
cabeza del hacinamiento car
celario de los países de la 
Unión Europea.
Según los datos del Consejo 
de Europa, de entre los Quin
ce sólo Bélgica (1,27), Grecia 
(1,58), Italia (1,29) y Portugal 
(1,19) tienen tasas superiores 
a los de España. En el otro ex
tremo, Austria (0,86), Dina
marca (0,9), Finlandia (0,9), 
Francia (0,97), Irlanda (0,82), 
Holanda (0,97) o el Reino 
Unido (0’94) tienen más cel
das que presos.

■ MADRID

Un policía reduce 
de un tiro a un 
hombre que 
apuñaló a dos 
jóvenes

EFE _______________________
Madrid

Un agente de la policía Muni
cipal de Madrid redujo de un 
disparo en una pierna a un in
dividuo, de 31 años, que aca
baba de apuñalar a dos jóve
nes y se abalanzaba también 
contra él, en la Carrera de san 
Jerónimo, según fuentes de 
ese cuerpo.

El suceso se produjo a las 
seis de la mañana del domingo 
en la esquina de la Carrera de 
San Jerónimo con la calle Ce
daceros, en una extraña reyer
ta en la que además de éstos, 
fue hallado un tercer apuñala
do, aunque por el momento se 
desconoce si su presunto agre
sor fue el mismo que tuvo que 
ser reducido por el agente mu
nicipal de un disparo.

Fuentes de la Policía Mu
nicipal informaron a Efe de 
que una patrulla que se en
contraba en la Puerta del Sol 
fue alertada por varios ciuda
danos de que había una reyer
ta muy próxima.

Los agentes se dirigieron 
al lugar en su vehículo y vie
ron cómo un hombre, navaja 
en mano, corría tras otro por 
la citada calle, por lo que uno 
de los agentes se apeó del 
vehículo y dio el alto al pre
sunto agresor en varias oca
siones.

■ VIZCAYA

Extinguido el 
incendio ocurrido 
en la refinería de 
Muzkiz

EFE_________________________________
Bilbao

El incendio que se originó en 
la noche del sábado en la re
finería de Petronor en Muzkiz 
(Vizcaya), sin ocasionar daños 
personales, quedó totalmente 
extinguido sobre las 03:00 ho
ras de ayer, comunicó un por
tavoz de la Ertzaintza.

No obstante se mantiene un 
retén de bomberos en las cita
das instalaciones, precisó la 
misma fuente, que indicó que 
se estaban cuantificando los 
daños.

El siniestro, de grandes di
mensiones, sembró la alarma 
entre los vecinos de la zona, a 
los que se recomendó que se 
encerraran durante más de una 
hora en sus casas ante el te
mor de que el humo ocasiona
do por las llamas pudiera ser 
tóxico. Según la consejería de 
Interior del Gobierno vasco, 
la explosión registrada en un 
horno de sulfuración fue lo 
que originó el siniestro.
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g BOLSA DE SERVICIOS

TOLEDO AMISTAD, Te ponemos 
en contacto con chicas ¡Gratis! 
90651 36 90

CJiuuau cío Xa

PINTURA
5

CIO necesito subxr 20 metros
f

Tel.: 91 213 01 OÍ ivMW. ciudadpintucofcbm

o

en •*___ ccion
wayudaenaccio n.org
20 AÑOS DE ACCIÓN, 

20 AÑOS DE RESULTADOS

APADRINA UN NIÑO DEL TERCER MUNDO

902 402 404
1 G5 dudadde la Pintura

ZlCamiiiax

BOLSA INMOBILIARIA

<1nmoges
OJMPRA Y GESTIÓN DE PATRIMONIOS INMOBIUARIOS, 54-

Promoción de Chalets Pareados en

ARCICOLLAR
Desde 14.500.000 ptas

Parcela ele 600 m2. Chalet 1 planta de 135 m2. 
4 dormitorios, baño, aseo, cocina, piscina comunitaria, 

polideportivo y bar restaurante

c/ Calvo Sotelo, 9- Ventas «le Retamosa (Toledo). Tfnos 91 S17 38 99

MEMORIA DE CALIDADES 
*Suelo de gres 
‘Alicatados 1® Calidad 
‘Carpintería interior 
en madera y exterior en 
aluminio lacado en 
blanco climalit 
‘Calefacción individual 
de gasoil 
‘Revestimiento interior 
gotelé y exterior 
gotegrán 
E-mail:inmoges@inmoges.es

CHALETS Y CASAS EN VENTA

REF ZONA CIUDAD METROS DESCRIPCIÓN PRECIO

37 PUEBLO LA TORRE 250M 5 DORM. 3 BAÑOS. COCINA, SALÓN. TERRAZ. __________ 142.440,00 euros

36 PUEBLO CAMARENA 4 DORM. 3 BAÑÓS. GARAJE. SALÓN. COC. 111.488,00 euros

41 PUEBLO VALMOJACO 562M 2 PLANTAS. 3 DORM. BAÑO, SALÓN. 130.119,00 euros

— 43_ URBANIZACIÓN CAMARENILLA 130M ADOSADO, 2PLA. 4D. BAÑO Y ASEO 86.66600 euros

44 PI iFRi n CHn7AS IRBM _______ 3 PL. 6 D. 3 BAÑOS. PATIO_________________________ 120.713,00 euros
- - *■ _ 

50
_____ L ULULU_____  

CAIYPO
____VI ivLrtv _

CASARRUBIOS 800M 2P0L. 5 DOR. 2 BAÑOS. COC.AMU.GARAJE 150.253.00 euros

--AL 11RRANI7ACIÓN CFTIII I OS ?2n+70nM _______ 2PL. 3D0RM. COCINA. SALÓN_____________________ 120,200,00 euros
__ mtunniz-nmun 

URBANIZACIÓN
VLVIUUW 

LOMINCHAR 240+1250 M 6 DOR. 3 BAÑOS. COC. AMUEBLADA _ 154.460 euros

_ 56_ IIRRANI7ACIÓN CFnil IOS 9n+8noM _______ 3 DORM. 2 BAÑOS. COC. AMEUB. PISCINA__________ __________ 123.800,00 euros
__ Ul lumiiLnuiVil

URRA MIRAnOR MÉNTRIDA 100+180M 4 DORM, BAÑO. PISO. TODO AMUEBLADO. 154.460.00 euros

PI iFRi n ARCir.ni 1 Añ 200+100 4 DORM, BAÑO, SALÓN COCINA. 70.100,00 euros

2 PUEBLO
ru iviWLLm 1 
DESVENTAS NUEVA 2 PLANTAS. 4 DORM. 2 BAÑOS. GARAJE. __________ 120.200,00 euros

U. RETAMAR LAS VENTAS 2 PLANTAS. 3 DORM. BANO, ASEO. 114.192,00 euros

____ 4 II MnNTFVIFin CAMARFNA 2 PLANTAS. 3 DOR. 2 BANOS. SOTANO._____________ 132.223,00 euros

.___ g_
__LJ. IVIUHILVILJU

PI IFRI 0
MfMWIfMlLllO 

mm 114M CASI SIN TERMINAR. 2 PLANTAS. 42,070,00 euros

LL
------- LULULU_____  

PI IFRI n
_____ LILL-V_____

CR117 94nM+1RnM 3 DORM. 2 BAÑOS. GARAJE._______________________ 87.147.00 euros

12
_____ rUCDLU______ 

U. MONTEVIEJO
____ viiUL________ 

CAMARENA 470 M 3 DORM. 2 BAÑOS. PISCINA. SOTANO. 157.766,00 euros

LOCALES corINEGOChOS _______
5 PUEBLO LAS VENTAS CASA CON TRES BARES 450.760,00 euros

45 CIUDAD SALAMANCA 975+85M LOCAL COMERCIAL Y SOTANO 1,712,884.00 euros

48 CIUDAD SALAMANCA 1485 M LOCAL COMERCIAL 6.010.000.100,00 euros

POLIG.IND, ARCICOLLAR 1100+200M _______ NAVE RECTANGULAR_____________________________ 180.300.00 euros

.51 P EXTREMADU MADRID 160 M BAR TODO MONTADO __________________ 216.364.00 euros

SOLARES URESANOS
. 42 PUEBLO VALMOJADO 134M SOLAR (BODEGA) 18.030,00 euros

47 PUEBLO MENTRIDA 408 M SOLAR (BODEGA) 43.273,00 euros

-.48 PIIFBIO ARClC0Lb\R 500 M SOLAR URBANO ______________33.00,00 euros

ROLARES RÚSSTICOS
52 RÚSTICO LA PUEBLA DEM. 102+96 M 2 PARCELAS RÚSTICAS 12.020,00 euros

-JL RÚSTICO LA PUEBLA DEM. 2200 M _______ SUE~L0 RÚSTICO OLIVAR__________________________ ____________ 12.000,00 euros

IVL X
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MUSICA
Catedral de Toledo

- Concierto del coro noruego ‘los Niños de

Plata’, Hoy lunes a las 20:00 horas

CINES
TOLEDO
MULTICINES MAYORAL

Ü EXPOSICIONES

VIDEOFOñUM
San Pedro Mártir

- Proyección de la película "Caminantes", 

dirigida por Fernando León Aranoa. A las 

19:00 horas

SALAA 
INSOMNIO
SALAB

17.15 - 20.00-22.50

ALIGANDA SUELTO
17.15 - 20.00-22.50

PICARO CAFE
Jueves 17

-Pat Dinizio. A las 23:00, entrada 6 euros. 

Concierto del líder de la banda de rock “The 

Smithereens*

Viernes 18

-Teo Cardalda/ Cómplices. A las 23:00. en

trada 12 euros

Viernes 2S

-La Naranja China. A las 23:00. 5 euros.

SAUC 
DARKNESS 
SALAD

1730-20.15-22.50

AUSTIN POWERS EN MIENBRO DE 
ORO
Viernes-Sábado-Domingo-Mi  ̂'co-
les
Lunes-Martes-Jueves
SALAD
NOS MIRAN

17.30
20.00

Viernes-Sábado -Domingo-Mierco-
les 
Lunes-Martes-Jueves

20.15 - 22.50
22.40

LIBROS
Curso de relatos ilustrados y comics

-En las bibliotecas municipales. Inscripción 

hasta el 25 de octubre en la biblioteca o bi

bliobús del que sea socio

MULTICINES MARÍA 
CRISTINA
SALA1
MINORITY REPORT

1630-19.45-23.00

Lunes-Martes-Jueves
20.00
L^BODA DEL MONZON
Viemes-Sábado-Domingo-Mierco- 
les 20.15 - 22.50
Lunes-Martes-Jueves 2240
SALAS
EL VIAJE DE CAROL

17.15-20.25-22.50

TOLEDO
Centro Cultural San Marcos

■ Exposición “Memoria de Sefarad”, 

hasta el 6 de enero. Entrada gratuita, 

organizada por la Sociedad Estatal pa

ra la Acción Cultural Exterior. Hora

rios de lunes a viernes 10:30 a 14:30 

y 16:30 a 20:30. Cerrado los lunes

Galería Tolmo

* Exposición de Boixel hasta el 23 de oc

tubre.

SALAA
SEÑALES 17.15-20.15-2230

TORRIJOS
MULTICINES BENIDORM

Archivo Histórico Provincial

• Exposición de Loretta Polgrosi: Cemen

to “Poética en la materia". Hasta el 20 de 

octubre

Mezquita de Tornerías

• Exposición del XVI Concurso de Diseño 

Aplicado a la Artesanía. Durante los me

ses de septiembre y octubre. Reúne 21 

obras de diseñadores del país y artesa

nos castellano-manchegos en las diversas 

disciplinas artesanales como cerámica, 

madera, joyería y bordado.

SALAA

K-19; THE WID0WMAKER
SALAB
REPLI-KATE

TALAVERA
MULTICINES CALDERON
SALA1
MEN IN BLACK2
SALA 2

2130

2146

17:30-20:00 y 22:30

Palacio de Benacazón

' Exposición de Juan Antonio Pobla

dor: 2Luces y contraluces.

Museo de Santa Cruz

’ Exposición permanente de cerámica la 

Colección Carranza.

• Exposición “Re-Pintar Altamira. Un viaje 

al Paleolítico Superior’, hasta el 25 de oc

tubre.

Galería de la Plata, Plaza de la Mer

ced

■ Exposición de pintura contemporá

nea de la artista María de los Llanos 

Alonso, del 21 de septiembre hasta fi

nales de octubre.

Casa de el Greco

’EI Greco. Apostolados", con la reunión 

de varias obras del artista

'/

.*•*AYUDAMOS 

A ACABAR CON LA 
/ TORTURA.

[902 1 19 133|

, Amnistía
- Internacional

SALA2
SIMONE
Viernes-Sábado-Domingo-Miérco
les 17.15

ASTERIX Y OBELIX ( Misión Cleopa-
tra) 17:30

VAN WINDER (ANIMAL PARTY)
20:00 y 22:30

Centro de Arte "Julián Simón*

■ Plaza de San Vicente: Exposición de ar

te permanente.

"La Galería*, calle Alfonso XII

• Exposición "Luz de luz”, que exhibe 20 

obras del artista gaditano Francisco Rodrí

guez Andrade.

SALA 3

1^1 MONUMENTOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz

Miguel de Cervantes, 3. Tfno 925 22 10 36.

Museo de Arte Contemporáneo 

Bulas viejas. 15. Tf. 925 22 78 71. En obras.

Museo de los Concilios

San Clemente . 4 Tetf. 925 22 78 72

Taller del Moro.

Taller del Moro s/n. Tetf. 925 22 71 15

Casa Museo dei Greco
Samuel Leví 3. Telf. 925 22 40 46

Monasterio de San Juan Reyes. 

Reyes Católicos.21 Telf. 925 22 38 03. 

Museo de la F.Duque de Lerma.

Hospital de TalaveraJelf. 925 22 04 51 

Museo de Sto. Domingo el Antiguo 

Piza Sto Domingo el Antiguo Tfno: 22 29 30 

Museo Sefardí -Sinag. del Tránsito 

Samuel Leví 3 . Telf. 925 22 36 65. En obras.

Museo de Tesoro Catedralicio
Catedral. Arco del palacio. Telf. 925 22 22 41.

Parroquia de Santo Tomé

Plaza del Conde 1. Telf. 925 2560 98

Sinagóga Santa María Blanca

Reyes Católicos. 4 Telf. 925 22 72 57

Museo del ejército
Cuesta de Carlos V. Telf. 926 22 16 73

TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna.

San Agustín el Viejo. S/N. Telf. 925 44 20 00.

EL TOBOSO
Casa Dulcinea José Antonio , s/n. Tetf:

92519 72 88

CONSUEGRA
Museo Arqueofógico

(Plaza de España)

VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia

Telf. 925 16 04 28

Museo del Silo Tetf: 925 16 04 28

ESQUIVIAS 
Casa Cervantes Plaza de Cervantes. 

s/n.Tetf: 925 54 46 32

GUADAMUR
M. de costumbre y arte popular

Ermita de San Antón. Tetf: 925 37 03 01

TELE TOLEDO

¡^ CONCURSOS Y CONVOCATORIAS
■Tercera Edición del Premio Novela 

Histórica Alfonso X

Conreado por CCM y Edioones Mertíiez Rocal, 

delgru»Piareis, poción patiopertodos toses- 

erttores. cualquiera que sea su naconalidad. que 

presenten novelas ongirales e inéditas. Se otex- 

gará ir primer premio de 42.071.85 euros, y un 

accésit de 12.020.24 euros a la obre finalista. La

bre y se cierra el31 tte diciembrede 2002,yel fe- 

Ito deljuacto se hará público en n-aizo de 2003. 

Más nfomiactón en fe Obra Social y CultiiaJ de 

Caía Castilla-La Mancha, Palacio de Benacazón, 

c/ Recoletos 1, Toledo, 6 en el Tf: 925 22 57 96.

■Primer Premio de Novela Picaresca 

Convocado por la Asociacfon Ciitural ‘ Grano de 

Arena", podrir participar todos tos escritores, 

cuatesquiera sea su nactonalklad. que presenten 

novelas ongrates e inéditas, no premiadas en 

nrigji certamen, escritas en lengua castellana y 

que respondan al género picaresco. Se otoígaá 

in úTico premio de seis rril euros a la novela que 

reúna majores merecimientos, pudiendo queda

se desierto el premio, y ta obra galardonada será 

pubkeada en la Editorial Azacanes, de Toledo. La

admisón de ordinales ©rmína el 31 de diciem

bre de 2002 y deberén ser remitidos a la tiec- 

ción: Asociación Cultural Grano de Arena. 0/ Ca

denas, 6.45001 Toledo. España. El fello del jua 

do se haré público la últrna semana de marzo de 

2003.

■ XXVIII Festival de Teatro de Aficiona

dos de Vil lacarías

Consocadas las bases por parte del Ayuntamien

to de Toledo para tos grupos de Teatro Profesto 

nal que deseen partúpar en la Sección de Extíii 

cton, en las que se todka que las obras represen

tadas han de ser en verstón castellana. También 

se señala en las bases que la Comiston Organiza

dora del FestXal realizará un proceso de seiec- 

ción de las obras presentadas. La fecha de pre

sentación de soBertudes y documentadón firalizs 

el 15 de noviembre de 2002 y se deberá remitir, 

Arito a la solicrtiid. historial del g^po, versión es- 

otta definitka de la obra, fotos del mont^, oto 

de prensa, vídeo y cateodano de representacio

nes. Las solicitudes deberán enviase ai Ayunta

miento de Villacañas (Festival de Teatro). Secoón 

Exhtoición. Plaza de España, 1.45860 Villa- 

cañas.

TELEVISIONES LOCALES Y REGIONALES

08:00 Teletienda 18:00 Dibujos animados

10:30 Informativo matinal 19:00 Radio a la vista

12:00 Gabinete 19:30 Recetas de JJ

astrológico Castillo

13:00 Teletienda 20:00 Pueblos de! mundo

14:00 Dentro video 20:30 Sobre ruedas

15:00 Informatic 21:00 Toledo al día

15:30 Toledo ai día 22:00.Especial deportes

16:00 Telenovela
22:30 programa

escándalo
24:00 Meridiano 0

17:00 Cocktail de tarde
01:00 Teletienda

CANAL DIOCESANO LOCALIA TELEVISIÓN TVE-CLM

Teletoledo cambia su emisión ai canal 40. Para consul
tas llamar al Tf: 925 25 04 42. El cambio es gratuito.

09:00 Teletexto Programación 09:00 Programación

del día Local.: CINE LOCALIA

15:55 Magníficat
11:00
11:30

Taquicardia
Serie “Entre dos

16:00 De par en par fuegos”. (Capítulo
16:30 Memoria de un año 20)
18:00 Santa misa 12:00 Telenovela: La

19H)0 

1930

Imagen de Dios
13:00

intrusa 
Ella Jardín

Joven a ti te digo
13:30 “Calidad de vida”

20:30 Caminando con Jesús 14:30 Noticias Locaiia
21:00 Testigos 15:00 Programación

2130 Vida misionera Local.

22.i)0 Memoria de un año
15:30
1730

“Cada Tarde” 
Hecho por ella.

23:00 De paren par 18:00 Telenovela. “Carita
23:55 Salve Regina y conexión EWTN de ángel” (capítulo

161) 
19:00 Hattori el Nlnla 
19:30 “Resúmenes deporte

20:00 

20:30

21:00

23:30

23:45 
00:15

01:15

Americano” 
“Juegas en casa” 
Noticias Locaiia 
Programación 
Local.
Últimas Noticias 

Locaiia
“El galeón” 
Concierto: 
“Falthless” 
“Cada Tarde” 
Presenta: Concha 
Galán (r)

LA PRIMERA

14:00 Informativo Territorial

LA 2

20:00 Informativo Territorial

2030 Diálogos castellano 

manchegos

BBD IB TÍO KD BO 01)

n m r 1“ i 
913 923 SOS 
RCK UDBU SB H-O

942 9SJ
lORIHCRLS IXDCIU OM.

fiO

KD

®^ i 

3T1 
COR

10DD 10X1 110)

■ QD

hito

El dial de Toledo

!

1
5

100 |icn
93 BOA
filie 011DA CHID

| IID 
171 £ 
RADE ACIU

IQB 7CE7

022



LATRIBUI

-“LATÍT^h. ANTENAS IG.OO h TELECINCO 22.00 h.

Televisión 23

Tenis
En directo desde Ifema, 
en Madrid, 
retransmisión del 
encuentro del 
torneo del Master

Sabor a ti
Gisela y María del Monte 
serán las invitadas esta 
tarde del magacín 
vespertino que presenta 
Ana Rosa Quintana

C.SJ.
Estreno de la segunda 
temporada de esta 
serie de investigación 
forense, protagonizada 
por William Petersen

<

Q

cu

TVE 1 TVE 2 ANTENA 3 TELE 5 CANAL PLUS

6.00
7.30

10.15
11.00

14.00
14.30

Canal 24 horas (4873917)
Telediario Matinal
Incluye ‘Los desayunos de TVE, espa
cio presentado por Luis Mariñas. Con

suelo Sánchez Vicente y J.J. Armas 
Marcelo. Hoy reciben la visita de la 
secretaria Federal de Medio Ambien
te y Ordenación Territorial del PSOE. 

Cristina Narbona. (68150511)

Nano (5644608)
Por la mañana
Magacín presentado por Inés Balles

ter, que combina la actualidad con 
la salud, sección que presenta Manuel 

Torreiglesias: los sucesos, espacio 
que cuenta con la presencia de 

Manuel Giménez; y la cocina, que pre
senta Karlos Arguiñano. (74499356) 

Informativo territorial (9917)
Corazón de otoño
Programa que pretende mostrar el 

trabajo de los famosos, sus vidas, 

ratos de ocio, sus sentimientos y sus 
gustos, incluye secciones de humor, 
belleza y moda. Presenta Anne Igar- 

tiburu. (4608)

6.00
6.30

7.30

9.30

10.00

11.00

1235

13.00

LU
N

ES
14 de octubre de 2002

21.55
22.00

1.00

1.15

2.00

3.00

15.00 Telediario 1
Informativo presentado por Ana Blan

co y Jesús Alvarez. (68917)

16.00 El tiempo (65462)
16.05 Géminis, venganza de amor

Teleserie. (695801)
16.40 Secreto de amor(7009917)
17.50 Cerca de ti (3002838)
18.50 El rival más débil

Con Nuria González. (8328998)

20.00 Gente

Crónica de sucesos y sociedad pre

sentada por Sonia Ferrer y Pepa Bue

no. (4646)
21.00 Telediario 2

Euronews (7733)

Atlantes
la Palma‘. (85646)

TPH Club
- 7.30 Walter Melón. (6240)

- 8.00 Tweenies. (4269)
- 8.30 Taz-Manía. (2646)

- 9.00 Arthur. (3375)

Aquí hay trabajo
Presentan Juan José Pardo Domin

go y Beatriz Ariño. (6462)

TV Educativa
Programa presentado por Salvador

Valdés y María San Juan. (44375)

La película de la mañana
‘0lvidándote‘. 1997.82‘.

(107820)
Historias de niños
‘Gallinas en la ciudad'.

(73172)
TPH Club
- 13.00 La pequeña Lulú.

(6443)
- 13.30 Aventuras en pañales.

(9530)
- 14.00 Las nuevas aventuras de Win

nie Pooh. (7559)
- 14.30 Sharky y George. (8731443)

15.15 Saber y ganar
Concurso presentado por Jordi Hur

tado. (7889375)
1545 Grandes documentales 

'Vida salvaje en Gran Bretaña'. 

‘Pleno invierno'. (3093191)
17.00 Tenis Master Series Madrid

Desde el Ifema. (6454627)

19.15

20.00
20.50

7.00

10.30

13.30

13.55

14.30

Buenos días, España
Programa matinal presentado por 
Roberto Arce y Marta Cáceres, que 

incluye; (9294694)
-8.15 'Spidermarí. (9703171)
-9.05 ‘El primer café'.

Tertulia informativa presentada por 

Isabel San Sebastián, que incluye una 

entrevista en profundidad a un per

sonaje de actualidad. (6322337)

A plena luz
Programa presentado por Pedro 

Piqueras y Yolanda Alzola. (88877646)

Ahora Express
Nuevo magazín diario.

Nada es para siempre
Serie.
■ De 13.55 a 14.25 horas, en desco
nexión para el País Vasco, informa

tivo territorial presentado por Lour

des Maldonado. (9296714)

Los Simpson
Serie. (2004)

15.00 Antena 3 Noticias 1
Informativo presentado por Olga Viza. 
Manu Carreño y José Antonio Luque 

(deportes). (53085)

16.00 Sabor ati
Magacín presentado por Ana Rosa 

Quintana. (36132527)

18.55 El Diario de Patricia
Programa de testimonios, presenta

do por Patricia Gaztañaga, en el que 

se dan cita varios invitados que 
narran sus experiencias sobre un 

tema concreto. (8338375)

6.30 Informativos Telecinco Matinal 
Presentan Ana Rodríguez y Rafael 

Fernández. (89428269)

9.25 La mirada crítica
Tertulia informativa presentada por 
Montserrat Domínguez. Hoy recibe 

la visita del presidente de 1a Junta 

de Andalucía, Manuel Chaves, que 
hablará acerca de la reforma del PER 

y de los problemas derivados por la 
llegada de inmigrantes ilegales a 

Andalucía. (42967714)

11.15 Día a día
Programa presentado por María Tere

sa Campos. (57335608)
14.30 Informativos Telecinco 14.30

Informativo presentado por Hilario 

Pino y Carme Chaparro.
• De 15.15 a 15.25 horas, en desco
nexión para el País Vasco, Informa

tivos Telecinco País Vasco, presen
tado por Teresa Aguiló. (72646) 

15.30 Gran Hermano
Resumen de las actividades diarias 
realizadas por los concursantes de 

la casa de Guadalix de la Sierra. Pre

senta Jorge Fernández. (34462)

16.30 Me gustas tú
Programa presentado ‘en off por 

Teté Delgado, en el que los concur
santes tratan de encontrar a su media 

naranja. (2388207)

17.15 Atu lado
Programa de actualidad y testimo
nios presentado por Emma García y 

sus colaboradores. (71203795)

7.50

8.15
8.40
9.30

11.29

12.57
13.00

CNN+. Noticias
Informativo. (7090714)

Zap...zap...zapin (9500356)
Magacine (7169288)
Cine (cod.)
las seductoras /V.O./'. 2001.

llff.

(8375801)
Cine (cod.)
11 pez gordo'. 1999. 87'.

(76722337)

Piezas (8928646)
+ Te vale (5085)

13.30 Los 4O Principales (8172)
14.00 Más deporte

Espacio deportivo. (4897882)

14.55 CNN-*-. Noticias
Informativo. (9523040)

15.00 Friends
Teleseríe. (5849)

15.30 Lo + Plus
Programa presentado por 
Ramón Aranguena, Ana García 

Siñeriz y Fernando Schwartz. 

(29530)
16.30 Cine (cod.)

‘Beethoven 3; de excursión con 

la familia'. (9645646)

18.05 Cine (cod.)
t tlos caballeros las prefieren 

rubias'. 1953.88'.
Lorelei Lee / Dorothy Shaw son 
dos bailarinas de una sala de 

fiestas con infinitos deseos de 

triunfar en la vida. Lorelei aca

ba de recibir la propuesta matri-

informativo presentado por Alfredo 

Llrdaci y María Escario. (21153)

El tiempo (9754153)
Operación Triunfo il
Gala presentada por Carlos Lozano, 

en la que los 17 nuevos concursan
tes se enfrentarán al jurado, que deci

dirá. tras sus actuaciones, si mere
cen seguir en la academia'. Asimis
mo, la gala de esta noche tendrá 

varias sorpresas. La principal; la visi

ta de David Bisbal y David Busta
mante. Los dos ganadores de la pasa
da edición de 'Operación Triunfo' 
interpretarán varios dúos y tríos con 

los 17 nuevos concursantes y pre
sentarán el segundo single de su 
álbum. Además, durante esta gala se 

emitirán la imágenes de la visita a 
la academia' de Bisbal y Bustaman

te. (95140795)

Telediario 3
Informativo presentado por Carmen 

Tomás (8726554)

Operación Triunfo ll 
la academia'. (2980283)

Raquel busca su sitio 
‘Rencor'.
Serie. (9480979)

Canal 24 horas

21.30

22.15

22.55
23.00

*t

2.30

El hombre invisible
Serie. (334627)
Informativo terntorlal (80882)
Un chapuzas en casa
Serie.(1083269)

Operación Triunfo
la academia'. (77356)

La 2. Noticias
Informativo presentado por Loren

zo Milá. (9433801)

El tiempo (1079733)
Qué grande es el cine
Programa sobre el mundo del cine 
presentado por José Luis Garci.

-23.15 ‘Topaz'.1969.121‘.
Michael Norstrom. agente del servi

cio secreto americano, se entera, a 
través de un oficial soviético de alta 
graduación, de que los rusos están 

construyendo una base de misiles en 

Cuba. Ocie: Jóvenes (31994578) 

-1.40 Coloquio. (6715009)
Conciertos de Radio 3 
'Holland Park'.(1282573)

3.00 Prisma
'Energías renovables'. (1283202)

3.30 Cine
'Una rosa al viento'. 1984.75'. 

(3081080)
4.45 Euronews (1053757)
5.30 Teledeporte (44227757)

•Nota Esta programación puede sufrir 

variación en función de la 

retransmisión del tenis.

19.55 Pasapalabra
Programa concurso presentado por 

Silvia Jato. (4701917)

21.00 Antena 3 Noticias 2
Presentado por Matías Prats, Susan
na Griso y J.J. Santos. Incluye el sor

teo de la ONCE (11085)

22.00 Gran cine
« ‘El Super Chef. 1997.85'.

Director Sammo Hung Kam-bo.

Intérpretes; Jackie Chan. Richard Nor

ton y Miki Lee.
Jackie, un conocido chef que tiene 
un programa en televisión, se ve 

envuelto en un asunto de drogas 
cuando intenta salvar a una perio
dista de ser asesinada. Ésta ha gra

bado, sin saberlo, a un traficante en 
pleno intercambio. Ocie: Todos. 

(94207)
23.45 La otra dimensión

Programa presentado por Carmen 

Baños. (5805979)
2.00 Antena 3 Noticias 3

Informativo presentado por Rosa M® 

Mateo y Javier Alba. (1822196)

2.30 Pretenders
Serie. (7584080)

3.15 Teieventa
Espacio promocional. (8219202)

4.30 Cine
la última seducción II‘. 1998.

(4824641)
6.30 A3N24 (18464365)

20.30 Informativos Telecinco 20.30
Presentado por Angels Barceló y 

Agustín Hernández. (78882)

21.30 Pecado original
Programa que recoge la última hora 

de la actualidad social. (3820)

22.00 C.S.I.
Doble capítulo
-‘Asfixiado'. (Estreno 2® temporada) 

Ei hiJo de un magnate aparece muer
to, aparentemente victima de las dro

gas. Sin embargo, el equipo del C.S.I. 

descubre que la escena del crimen 
ha sido manipulada y que en reali

dad están buscando a uno o dos ase

sinos.
-‘Cajón y entierro'.
Grissom y Sara se encargan del 
secuestro de Laura, una mujer por la 

que piden una recompensa millona- 

rá.(3192356)
0.15 Crónicas marcianas

Programa presentado por Javier 

Sardá. (6198399)
2.00 Informativos Telecinco Noche 

Informativo presentado por Maxim 

Huerta. (7450738)

2.30 Mike y Kate
Serie. Doble capítulo. (8406486)

3.15 Infocomerciales (3707979)

5.00 La línea de la vida (5943554)
5.30 Infocomerciales (4656919)

5.45 5N5 (8206009)

6.00 Nocturnos

monial de un multimillonario 
llamado Gus Esmond. que las 

invita a ir a París. Ocie: Todos. 

(1070998)
19.34 Cuadernos de rodaje (5424) 

20.00 + Te Vale (2337)
20.30 El Club de la Comedia (1608) 
21.00 Seinfeld (6917)
21.30 CNN-«-. Noticias (44269) 
21.52 Las Noticias del Guiñol

(7203066)
22.00 Estreno Canal + (cod.)

M 'MI perro Skip'. 1999.91'.
En el año 1942, mientras los 
Aliados se unen en Europa para 
asegurar ía democracia en el 

mundo, hay voces en casa que 
apenas se oyen. Una de ellas 

pertenece a Willie Morris, un 
chico de ocho años tímido y 

desgarbado cuya infancia es 
aún más tranquila y aislada que 
su ciudad. Hijo único, ignorado 

en la escuela e incómodo con 
las chicas. Willy admira y confía 

en su vecino Dink Jenkins, el 

atleta estrella de la localidad, 

que se está preparando para 
irse a servir al Tío Sam. Ocie: 

Jóvenes. (298646)

23.35 Cine (cod.)
'La ruta hacia El Dorado'. 2000. 

86‘.

(6976288)

Marque en el mando del video el número show view que aparece en los programas para que éstos se graben automáticamente. Sintonice canales; TVE-1; 1; La 2; 2; Antena 3: 3; Tele 5; 5: Canal* © 1998 Gemstar Dev, Corp.
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20 AÑOS DE ACCIÓN. 20 AÑOS DE RESULTADOS

V _ LLAMA Y APADRINA 009 AO9 
UN NINO DEL TERCER MUNDO
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Mahou culmina el 
proceso de 
centralización de la 
producción en Alovera

LA TRIBUNA__________________________________
Guadalajara

La cervecera Mahou, una de las mayo
res empresas de la región, ha culmina
do el proceso de centralización de toda' 
su producción en la fábrica de Alovera 
(Guadalajara), desde donde afronta su 
reorganización tras adquirir la firma San 
Miguel.

Según CC.OO., con mayoría sindi
cal en la firma cervecera, en los últimos 
años Mahou ha ido centralizando toda 
su producción en la factoría de Alovera, 
donde se han trasladado ya todos los 
trabajadores desde Madrid, centro en el 
que únicamente quedan los servicios 
centrales, administrativos, comerciales 
y logísticos.

En la actualidad. Mahou es una de 
las mayores empresas de la región, con 
612 trabajadores, y su incremento de 
plantilla ha llevado también a conse
guir un mayor número de representan
tes en el comité de empresa, que se ha 
incrementado en cuatro nuevos miem
bros. El reto actual de la cervecera es 
acometer la fusión con San Miguel, 
comprada por Mahou, y constituir un 
comité intercentros para alcanzar un 
convenio único.

•LA IMAGEN DEL OÍA#

Adiós definitivo a los barracones del “Virgen de la Salud”
Como puede observarse en esta imagen, ya están a punto de 
culminar los trabajos de desmantelamiento de los barracones 
que, durante poco más de dos años, han servido de consul

tas para el ambulatorio, cuyas obras ya han terminado y ya 
presta servicio a los pacientes. Por fin decimos adiós a estas 
“antiestéticas” e incómodas consultas prefabricadas.

• PICOTAZOS •

▼ El parque de ocio de la 
Peraleda necesita una so
lución. Lo dicen los veci
nos y las fotos que hoy pu
blican estas páginas

▼ Lo menos que se pide 
es que se demuestre vo
luntad de sacarlo a con
curso, y luego que la inicia
tiva privada diga sí le inte
resa o no

▼ El concejal de IU en el 
Ayuntamiento de Toledo 
asegura que ya no hay du
das sobre su candidatura

▼ El ha despejado las que 
tenía, y parece que la coa
lición le apoya sin fisuras

▼ Y sabe el valor que pu
de tener un puesto más en 
la Corporación. Dos con
cejales de IU pueden valer 
el poder de decidir

El Hospital de Alcázar 
aplica ya una técnica 
que permite recuperar 
la audición

LA TRIBUNA_________________________________
Ciudad Real "

El Servicio de Otorrinolaringología del 
hospital “La Mancha Centro” de Alcá
zar de San Juan (Ciudad Real) ha lleva
do a cabo la primera intervención quirúr
gica para la colocación de un implante 
coclear, una técnica que permite recu
perar la audición en algunos tipos de sor
dera, informó hoy la Junta. Este apara
to estimula directamenle el nervio au
ditivo mediante un electrodo colocado en 
el caracol del oído y se aplica en perso
nas que padecen sorderas severas pro
ducidas por una lesión del oído interno 
y que no tienen solución con las prótesis 
convencionales. Esta primera operación 
culmina un ambicioso proyecto de de
sarrollo de la audiología clínica que ini
ció el Hospital “Mancha Centro”.

Pascual Fernandez considera “una obra 
histórica” el trasvase Tajo-La Mancha

EFE__________________________________________  
Toledo

El secretario de Estado de Aguas y Cos
tas, Pascual Fernández, considera ‘ histó
rica” la obra del trasvase Tajo-La Man
cha, con la que se garantizará el abas
tecimiento de la comarca y que permi
tirá resolver los problemas medioam
bientales que padecen parajes como el 
Parque Nacional de las Tablas de Dai
miel. El Consejo de Ministros aprobó 
el pasado viernes la celebración del con
trato de las obras de conducción de aguas 
desde el Acueducto Tajo-Segura hasta 
la llanura manchega, con lo que se ini
cia la construcción de una infra^tructura 
“importantísima” que resolverá el abas
tecimiento hídrico de unos 450.000 ha
bitantes de 58 municipios de la zona.

Pascual Fernández garantizó que con 
esta infraestructura quedarán resueltos 

los problemas de abastecimiento de la 
comarca, que “casi con toda seguridad”, 
no volverá a sufrir los problemas que 
padeció en la última gran sequía de 
1995.

La conducción -que recorrerá más 
de 250 kilómetros desde el acueducto 
Tajo-Segura hasta La Mancha- pemútirá 
además paliar los problemas medioam
bientales de una zona afectada por la 
sobreexplotación de sus acuíferos, es
pecialmente el 23, y que ha ocasiona
do situaciones críticas en parajes como 
Las Tablas de Daimiel, según el secre
tario de Estado.

El proyecto, incluido en el Plan Hi
drológico Nacional (PHN) y conside
rado de interés general, se acometerá en 
dos fases, la primera de las cuales -la 
aprobada el viernes- incluye la cons
trucción de una toma y derivación del 

acueducto Tajo-Segura, a un depósito 
regulador ubicado en Carrascosa del 
Campo (Cuenca) y una conducción 
principal desde el depósito hasta La 
Mancha. El secretario de Estado de 
Aguas y Costas explicó que en estos 
momentos se está ultimando la aproba
ción por parte de la Comisión Europea 
de los fondos de cohesión que se desti
narán a esta obra que Pascual Fernández 
calificó de “muy compleja”. El respon
sable del Ministerio de Medio Ambiente 
negó que esta nueva derivación desde 
el Tajo-Segura suponga una “mayor 
presión” sobre los embalses de cabule
ra (Entrepeñas y Buendía) y destacó que 
“lo fundamental es hacer las cosas con 
cabeza” ya que los usos y cantidades a 
trasvasar están pactados en el plan hi
drológico de la cuenca del Tajo. La obra 
del trasvase Tajo-La Mancha se com

pone de cuatro grandes actuaciones, que 
incluyen la toma en ATS, depósito re
gulador, conducción principal y rainal 
desde el embalse de Gasset; un ramal a 
Ciudad Real y Puertollano; el resto de 
ramales secundarios para abastecer a 
los distintos municipios, y una estación 
potabilizadora en la cabecera de la red.

La primera de ellas es la que se au
torizó el pasado viernes y cuenta con 
un presupuesto de 148.413.385 euros.

En concreto, las obras incluidas en 
este proyecto tienen por objeto cons
truir la infraestructura básica para, des
de ella, poder suministrar a través del 
resto de ramales agua de calidad (pota' 
bilizada en cabecera) y con suficiente 
garantía (procedente del Acueducto Ta
jo-Segura), con una dotación diaria de 
280 litros por habitante, a los habitantes 
de la llanura manchega.
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